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ПОВЫШАТЬ КАЧЕСТВО 
ПОДГОТОВКИ СПЕЦИАЛИСТОВ

Комиугогстическая патушгя и Советское 
Е1>ав11тельство придают большое значение 
подготовке квалифшщроваашых специали
стов для народного хозяйства. Июльской 
Пленит! ЦК КПСС указал на необходи
мость всемерно улучшать качественный 
состав руководящих кадров промышлен
ности, укреплять предприятия, научно- 
исследовательские и проектно-конструк
торские организацал работниками, хорошо 
знающимя дело, способными обеспечить 
неуклонный рост и внедрение новой тех
ники и квалифицированное руководство 
пронзводствлм.

Пленум ПК КПСС предложил минист
рам, руководителям ведомств, партийным 
и советским оргаюшациям улучшить ра
боту с кадрами, заботливо выращивать 
и смелее выдвигать на руководящую ра
боту способных молодых специалистов, 
создавая необходимые условия для их 
творческого роста.

Важная роль в подготовке спегриалистов 
принадлежит высшим учебным заведе- 
плям. Развитие высшей школы всегда бы
ло тесно связано с развитием народного 
хозяй(Ут и культуры нашей страны. Со
ветское государство неуклонно расш1гряет 
высшее образование для того, чтобы пол
ностью удовлетворить расту^щие потреб
ности народного хозяйства в молодых 
специа.тпстах. У высшей школы нет более 
важной задачи, чем обеспечение всех от
раслей народного хозяйства и культуры 
высококвалифицированными, политически 
зрелыми специалистами, преданными де
лу построения коммунизма.

Важнейшим условием уг-пеганого разре
шения задач, стоящих перед высшей 
школой, является неустанная борьба за 
выполнение принятого в прошлом году по- 
станов-трния Совета Мкнистров СССР и 
Центрального Комитета партии об ул^^- 
шении подготовки, распределения и ис
пользования специалистов.

За последнее время качество подготов
ки специалистов в томских вузах, несом
ненно, повысилось. На томских заводах 
есть десятки опытных инженеров, руково
дителей цехов, участков, отделов, которые 
решают сложные производственные зада
чи, важные вопросы технического про
гресса, проявив себя высококвалифидпро- 
ванными специалистами.

Однако в подготовке молодых специа
листов есть и существенные недостатки. 
Недавно в газете «Красное Знамя» была 
опл’бликована статья главного инженера 
Томского завода режущих инструментов 
Л. Д. Будницкого «Молодой специалист и 
завод». Автор ее высказал серьезные пре
тензии в адрес работников томских ву
зов. В статье указывалось, что некоторые 
выщ'СЕНики вл'зов не умеют достаточно 
всесторонне л инициативно решать те 
или иные техшгческие задачи, не прояв
ляют необходимой активности в области 
технического прогресса. У части молодых 
специалистов, направляемых на работу 
руководителями смен, участков, чувст
вуется недостаток знаний по экономике, 
организации производства. Статья вызва
ла oTKvTHKH как на предприятиях, так и в 
вузах г. Томска.

Качество об'пения будущих сиедиалп. 
стов зависит, несомненно, от качества 
преподавания. В наших вузах есть много 
профессоров, доцентов, преподавателей, 
вооружающих студентов глубокими и 
прочльгми знаниями. Но есть и препода
ватели. работающие в отрыве от жизни, 
от требований производства. Ведя препо
давание по давно слож:цвшемуея трафаре
ту, они не вооружают студентов совре
менными знаниями, не знакомят их с 
после.дними достижениями налгки и техни
ки. В результате отдельные молодые спе
циалисты, приходя на'завод, оснащенный 
новейшей техникой, оказываются не спо- 
собньпга управлять этой техникой.

В преподаванпи ря.та учебных дисцип
лин иногда нет должной связи между 
теорией и практикой. «Томский политех
нический институт ежегодно выпускает 
немало молодых инженеров по специаль
ности «электрические машины», —  пи
шет в редакцию главный технолог том
ского завода «Слбэлектромотор» Н. Крон- 
берг. —  Обычно молодой специалист на
чинает свою работу' на производстве ма
стером или технологом цеха. Очень труд
но, обидно трудно приходится ему начи
нать свою деятельность. Он не может не 
только грамотно спроектировать простей
шее технологическое приспособление, но 
и задумать его, так как таких навыков 
институт ему не дал. Он имеет крайне 
смутное представление о технологических 
процессах вс^щ е»,

Очеви.тно, одна из причин такого поло
жения. —  заключает тов. Кронберг, “  
заложена прежде всего в институтской

подготовке специалистов. Вероятно, следу
ет знач1ггельно больше В'Нимания уделять 
технологическим дисциплинам, особенно 
вопросам специфической технологии, 
практиковать в курсовом проектировании 
разработку специальных приспособлений 
и механизмов.

В постановлении Совета Министров 
СССР и ЦК КПСС об улучшении подго
товки, распределения и использования 
специалистч>в указывается на необходи
мость повышения качества обучения сту
дентов в лабораториях и учебных мастер
ских вузов, улучшения организации про
изводственной практики студентов. От
дельными кафедрами вузов Томска проде
лана некоторая работа по улучшению ор
ганизации производственной практики 
студентов. В частности, положительный 
опыт оргацизацип производственной прак
тики студентов имеет ряд кафедр меха
нического факультега Томского электро
механического инстлт5'та инженеров же
лезнодорожного транспорта, кафедры руд
ничного транспорта, горной электротехнн. 
ки, горной механики политехнического 
института, ряд других кафедр. Но все же 
некоторььми кафедрами не воспитывается 
у студентов правильное отношение к про
изводственной практике, нередки случаи 
недисцпплинпрованноетн практикантов. 
Высококвалифицированные преподаватели 
принимают в руководстве практикой 
крайне недостаточное участие. Нельзя 
не отметить и тот факт, что руководители 
ряда предприятий не считают себя ответ- 
ствешыми за успешное проведение сту
денческой практики на предприятиях, по. 
этому нередко практиканты не получают 
рабочих мест и вместо активных участ
ников производственного процесса стано
вятся пассивиыми его наблюдателями.

С^тцественные недостатки в вузах до
пускаются при организации дипломного и 
к^Т>сового проектирования, «Во многих 
случаях, —  пишет в редакцию замести
тель главного инженера Томского элек
тромеханического завода П. Захаренко. —  
дипломники копируют или перечерчивают 
прнслособления, с которыми они знакоми. 
лись на преддипломной практике. Необхо. 
димо разработать такую методику диплом
ного проектирования, чтобы исключа
лась возможность перечерчивания завод
ских чб|ртежей и развивалась творческая 
инициатива студентов».

Ценным является опыт некоторых ка
федр, в частности кафедры станков и ре
зания металлов политехнического инсти
тута, дающих задания на дипломное про
ектирование по таким темам, в разработке 
которых непосредственно заинтересованы 
заводы. Несомненно, подобный опыт за
служивает широкого распространения.

Учебный процесс в вузах должен отве
чать требованиям передовой на^жи и 
технического прогресса.

Необходимо, чтобы руководители вузов, 
деканы, заведующие кафедрами более глу. 
боко и.зучали запросы шроизбодства. под. 
держива.7и постоянную связь с предприя
тиями. Нужно продолжать работу по лик
видации многопредметности. дублирования 
в преподавании, разгрузке учебных пла
нов я программ с тем. чтобы высвободить 
больше времени для самостоятельной рабо
ты студентов.

Порвенпгий долг преподавательских кол
лективов, руководителей вузов, партийных 
организаций —  глубоко, всесторонне ана. 
лизировать качество подготовки молодых 
специалистов, настойчиво повышать его.

Июльский Нлечп^ ЦК КПСС считает 
важнейшей задачей партийных, сО'ветских 
и хозяйственных организаций в области 
промышленности, наравне е обеспечением 
выполнения народнохозяйственного плана, 
всемерное повышение технического уровня 
производства. Основным условием решения 
этой за.тачи должно быть резкое повыше
ние темпов технического совершенствова
ния во всех отраслях промышленности на 
базе электрификации, комплексной меха
низации и автоматизации производствен
ных процессов внедрения новейших вы
сокопроизводительных станков, машин и 
аппаратов, постоянного совершенствования 
технологии производства. применения 
атомной энергии в мирных целях.

Это возлагает на в^'зы ответственную 
обязанность неуклонно повышать уровень 
подготовки молодых специалистов. Выпу
скники вузов должны быть так вооруже
ны знаниями, иметь такую* подготовку, 
чтобы, работая на производстве, они мог
ли успешно решать задачи, поставленные 
партией и правительством в области 
дальнейшего подъема промышленности, 
технического прогресса п улучшения орга
низации производства.

Вести уборку урожая 
широким фронтом

На полную мощность использовать простые машины, 
включать в работу комбайны 

* ^

выполнен восьмимесячный план
Коллектив Томского шпалопропиточното | брига.та. которой руководит тов. Соколь- 

завода перевьгао.’шил июльский план и  ников. Она вьшо.тнила месячный план на 
досрочно завершил восьмимесячную п р о -, процентов. Машинист пропитки тов.

' '" в '^ р ь б е  за высокую произвожгель- Васильев вьшолняет сменную норму вы- 
ность труда результатов добилась I работки на 130 процентов.

Механизаторы тракторной бригады 
Хг 4 Высокоярсг.ой МТС, обслужпрающне 
7-ю полеволчеекую бригаду колхоза имени 
Сталина приступили к вспашке зяби. 

Трактористы тт. Цереланов и Зыков

Ведут вспашку зяби
ежесменно перевыполняют нормы. При
ступила к вспашке зяби в колхозе пче- 
HU Кагановича бригада б Высовояр- 
СЕОЙ МТС,

3 . л . Ходоренно убрал 
16 гектаров ржи за день

Комбайнер Тилинской МТС 3. А. Ходо- 
ренко начал комбайновую убофку в кол
хозе «Путь к коммунизму». С первого дня 
работы он добился высокой производи
тельности труда: 1 августа убрал 16 гек
таров ржи и намолотил 249 центнеров 
верна —  это больше чем по 15 центне
ров зерна с каждого гектара.

Выполнил норму в первый же день ра
боты комбайнер тов. Свинин. В колхозе 
«Коммунист» он убрал 10 гектаров и на
молотил 175 центнеров хлеба.

Перевыполняют нормы
В нашем колхозе на полный ход раз

вертывается уборка урожая. Мы сплани
ровали провести ее за 24 дня.

Простыми машинами уберем не меяее 
300 гектаров хлебов за 15 дней. Сейчас 
на косовице ржи работают 5 сенокосилок 
с приводами. Ими скошено около 50 гек
таров ржи. Лучше всех работает маши
нист тов. Крюков. Он уже довел дневную 
выработку до 5 гектаров при норме 4 
гектара. 15 колхозников убирают рожь 
вручную. Многие колхозники в полтора—  
два раза перевыполняют нормы. Напри
мер, тг. Вастьянова и Ткаченко выжина
ют по 0,23— 0,24 гектара при норме 0,12 
гектара. 2 августа комбайнер тов. Капи- 
нос начал уборку овса. Через день —  
два все 5 комбайнов начнут работать на 
полную мощность.

Полным ходом ведется уборка льна, его 
теребление мы намерены закоичить к 10 
авп’ста. Сейчас вытереблено около 20 
гектаров из 160 по плану. Сегодня-завтра 
в работу включатся 2 льнотеребилки, и 
более 50 человек буд^т работать вр^ш- 
ную.

Колхоз завершает план заготовки сена. 
Часть людей в Гклижайшие дни будет пе
реключена на уборочные работы.

Колхозники прплагают все силы к то
му, чтобы на призыв июльского Пленума 
ЦК КПСС ответить боевыми делами — бы
стро и без потерь провести уборку урожая 
и досрочно рассчитаться с госуда|рством по 
сдаче хлеба.

Г. м ол ьки н ,
председатель колхоза имени Молотова, 

Молчановского района.

ПЕРВАЯ КВИТАНЦИЯ
КОЖЕВППКОВО. (По телефону). Колхоз-; В колхозе широким фронтом разверты- 

ники сельхозартели «Победа», развернув вается уборка урожая, 
соревнование в честь XX съезда парши, Вчера колхоз сдал на вороновский 
стремятся быстрее убрать урожай и до- пункт «Заготзерно» первые 30 центнеров 
срочно вьшолнить СБОЮ первую заповедь. I. хлеба нового урожая-

Тов. Погребков за 2,5 дня вытеребил 
32 гектара льна

В колхозах ЗОНЫ Сертеевьвой МТС 
Пышкино-Троццкого района в этом году 
лен в основном должен быть вытереблен 
льнотеребилками. Механизаторы горячо 
взялись за эту работу. Лшотеребильп1Ики 
тов. Мисник в  колхозе имени Сталина, 
тов. Берзлакс в колхозе имени Хрущева 
за 4 дня вытеребили по 30— 36 гектаров 
льна каждый.

Рекордную выработку дал льнотере
бильщик Андрей Погребков. За 2,5 дня он 
вытеребил в  колхозе имени Хрущева 32 
гектара льна. Тракторист тов. Китайго
родский, буксирующий льнотеребилку 
тов. Погребвова, обеспечил отличную 
буксировку машины.

Всего по ко,тхозам зоны МТС льнотере
билками вытереблено более 130 гектаров 
льна.

Соревнование 
в честь XX съезда 

партии
П риняли  noobnuetm ое 

обязат ельство
Колле1стив чеха Tsl 7 Томского иано- 

метрового завода включился в соревнова
ние в честь XX съезда КПСС и на состо
явшемся здесь собрании пересмотрел свои 
ранее взятые обязательства. Собрание 
единодушно решило выполнить годовое за
дание к  5 декабря— на 15 дней раньше, 
чем намечалось в начале года.

Борясь за выполнение взятого обяза» 
тельства, каждый рабочий стремится по
высить выработку. Высоких показателей 
труда добились токарь тов. Сухов, выпол
няющий сменное задание на 400 с лиш
ним процентов, фрезеровщик тов. Лаврен- 
чук —  на 400 процентов, резьбошлифов- 
щйк тов. Тазетдинов —  на 300 процен
тов.

Упускают время
ЗЫРЯНКА. (По телефону). В текущем 

году на полях района созрел хороший 
урожай озимой ржи. В колхозе имени Ста
лина. Богословского сельсовета, посевы 
рж'и составляют более 500 гектаров. Уро
жай ее выращен не менее 15 центнеров 
зерна с каждого гектара. Хороши озимые 
х л ^а  и в других колхозах зоны Зырян
ской МТС, где ими занято свыше 4.000 
гектаров. Настала пора полным ходом раз
вертывать уборочные работы.

Некоторые колхозы района начали жат
ву хлебов 27 июля. В колхозе имени Ста. 
ллна включены в работу жатки-само
сброски, 12 колхозников приступили к 
уборке ржи вручную. Начали жатву хле
бов колхозники сельхозартелей имени Ки
рова. «Авангард», имени Карла Маркса и 
некоторые другие.

Однако уборочные работы развертыва
ются крайне медленно.

В зоне Зырянской МТС 1.500 гектаров 
ржи из четырех тысяч намечено убрать 
простыми машинами, но уборка идет мед
ленно.

На возвышенных массивах полей кол
хозов имени Kap.ia Маркса, имени Кирова, 
«Коммунар» 5— б дней тому назад можно 
было полным ходом убирать рожь жатками, 
вручную, но руководители колхозов не 
включают в у ^р к у  простейшие машины, 
не организуют жатву вручную. Не при
ступили К уборке ржи колхозы имени

В. Кингисепп. «Путь к  социализму», име
ни Маленкова, «КИМ» и другие.

Колхозы зоны Зырянской МТС распола
гают 50 простыми уборочными машинами. 
Если как следует организовать их исполь
зование, можно ежедневно убирать не ме
нее 150 гектаров хлебов.

Но правления многих колхозов сбрасы
вают со счета простые уборочные машины, 
не желают организовать их использова
ние. Даже председатели некоторых пере
довых колхозов под разными предлогами 
не хотят организовать уборку урожая жат
ками. лобогрейками и вручную. В колхозе 
имени Кагановича можно было неделю то- 
>гу назад начать выборочную уборку, а 
сейчас развернуть ее на полный ход. но 
председатель колхоза тов. Куклев ждет 
комбайны и простые средства уборки не 
использует. Но и комбайны во многих 
колхозах не используются, хотя многие 
участки ржи достигли полной зрелости и 
пх надо немедленно убирать. В колхозах 
ЭОЛЫ Громышевской МТС еще нп один 
комбайн в работу не включен. Часть из 
них стоит на территории МТС, а некото
рые —  на усадьбах колхозов. Не все 
комбайны отремонтированы в Зырянской 
МТС.

Надо решительно покончить с раскач
кой. немедленно включить в уборку про
стейшие машины, комбайны, вести косо
вицу вручную. Потеря времени —  это 
потеря утрожая. л. ВОЙТЕННО.

Боевая задача шоферов
В Томске состоялось городское собрание 

работников автомобильного транспорта. 
Участники его заслушали и обсудили до
клад о задачах автоработников на уборке 
урожая и заготовках сельскоходяйствен- 
нъгх продуктов в 1955 году.

Докладчик —  секретарь Тамското обко
ма КПСС тов. Бабанов М. Ф., рассказав о 
решениях июльского Пленума ЦК КПСС и 
стоящих перед тружениками сельского 
хозяйства задачах, призвал работников 
автомобильного транспорта помочь колхо
зам успешно провести уборку урожая и 
заготовки сельскохозяйственных продук
тов в 1955 году.

После доклада слово взял шофер Том
ской автороты тов. Медведчиков. Он по
делился опытом своей работы.

—  В прошлом году свой нровгаводствен- 
ный план я выполнил на 301 процент, 
перевез 892 тонны зерна. Это помогло кол
хозникам сельхозартели, где я  работал, 
.досрочно рассчитаться с государством по 
хлебозаготовкам. Моя автомапгинз за весь 
уборочный сезон простояла на ре.монте 
только 4 дня.

В нынешнем го.ту .мы. шоферы, должны 
помочь кодхозникаА! быстрее убрать уро
жай и досрочно рассчитат1>ся с государст
вом по сдаче сельхозпродуктов. Я даю

слово дневные нормы выпо.тнять не ме
нее как на 200 процентов.

— Надо о-рганизовать двусменную рабо
ту, рбеспечить четкое закрепление води
телей за определенными колхозами, —  го
ворит он.— прошлом году было так, что 
машинам’и распоряжались все, кому не 
лень. Пока едешь с пункта «Заготзерно», 
тебе два— три раза маршрут изменят. 
Необходюю также ликвидировать простоя 
машин под погрузкой и разгрузкой,

Председатель профгрушгкома авторабот- 
RHKOB тов. Ильин в своем выступлении 
говорил о необходимости развернуть широ
кое соревнование водителей за скоростную 
вывозку зерна.

В двух уборочных кампаниях участво
вал шофер Томской грузовой автотранс
портной конторы тов. Манархов. Он рас
сказал, что успех работы во многом зави
сит от личной инициативы водителя, и дал
C.TOBO выпо.тнять дневные нормы не ниже 
чем на 150— 200 процентов.

Начальник госавтоинснекции тов. При- 
колотина говорила о необходимости повы
шения личной ответственности каждого 
водителя за порученное дело, улуч_ 
шр1ния массово-политической, воспита. 
тельной работы среди шоферского состава.

Шофер завода раиновой обуви тов. По-

лех 1Ч>ворил о том, что надо улучшать со
стояние дорог.

—  Из-за плохих дорог и мостов мы вы
водим машины из строя, допускаем боль
шие простои,— говорит он.— Надо, чтобы 
нынче дорожные работники и руководите
ли колхозов хорошо отремонти|ровали до
роги.

Выступавшие указывали также на не
обходимость улучшения культ^трно-бытово- 
га обслуживания шоферов, прибывающих 
в колхозы на время уборки урожая и 
хлебозаготовак.

На собрании выступили также заме
ститель начальника транспортного цеха 
электромеханического завода тов. Левиц
кий. начальник управления автомобиль
ного транспорта и шоссейных дорог тов. 
К^шер. управляющий Томским автотрестом 
тов. Петраковский.

Участники собрания приняли обраще
ние ко всем водителям, ремонтным рабо
чим. инженерно-техническим работникам 
и служащим автодЕобильных хозяйств об
ласти с ПРИЗЫВОМ развернуть социалисти
ческое соревнование водителей автома
шин в честь XX съезда партии, работать 
во время ^1)орки урожая и заготовок сель
скохозяйственных продуктов высокопроиз
водительно.
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Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Шире соревнование в честь XX

в  леспюодгхозах. на лесозаготовительных 
пунктах и мастерских ^"частках комбината 
«Томлес» развертывается соревнование за 
достойну'Ю встречу XX съез.да Еоммунпсти- 
ческой партии Советского Союза. Лесоза. 
готовятсли области в июле улучшили свою 
работу', что позволило в целом по комбина
ту «Томлес» выполнить месячный план 
вывозки древесины на 100.9 процента.

В социалистическом соревновании лес
промхозов комбината «Томлес» за июль 
первое место занял коллектив Красноярско
го леспродгхоза (и. о. директора тов. Чапу- 
рин. за-меститель .директора по политиче. 
ской части тов. Давыдов), выполнивший 
месячный план лесозаготовок на 126,6 
про-цента. Второе место присуждено ко.длек- 
тиву Бакчарсного леспромхоза (директор 
тов. Тиличко), выполнившему месячный 
план вывозки леса на 118,1 процента. 
Третье место занял коллектив Томского 
леспромхоза (директор тов. Комаров, заме, 
ститель дироктопа по политической части 
тов. Старинчйков). выполпивший июль
ский план лесозаготовок на 113.3 процен
та.

Хорошо работа.ти в июле и перевыпол
нили месячный план леспромхозы, заняв
шие следующие места: 4-е —  Зыоянский, 
5-е —  Тимирязевский. 6-е —  Каргасож. 
ский. 7-е —  Пышкино-Троицкий, 8-е —  
Лайскнй, 9-е —  Молчановский, 10-е —  
Парбигский и 11-е —  Оредне-Чулымскип.

Работали в прошедшем месяце гораздо 
ниже своих возможностей п не сирари- 
лигь о вчио.тнением месячной программы 
леспроу[хо.^ы. заняв1ние следующие места: 
12-е —  Еогацекш! 13-е —  Иибепгнскпй. 
14-е —  Чаинский, 15-е —  Парабельский.

съезда партии
16-^ —  Тегу'льдетский, 17-е —  Калтай- 
ский, 18-е —  Берегаерский. 19-е —  Кол, 
пашевский и 20-е —  Куяновекий.

В лтстаюших леспромхозах неправильно 
расставлены рабочая сила и средства про
изводства. На основные лесозаготовитель
ные работы поставлено значительно мень. 
ше (рабочих, чем предусмотрено планом, а 
остальные лесозаготовители используются 
на разных второстепеяных работах.

Как сказалась такая организация работ 
на ходе лесозаготовок, видно на примере 
работы Ергайского леспромхоза, который 
имел все возможности, чтобы не только 
выполнить, но и значительно перевыпол
нить месячный план.

В леспромхозе ра-^аю т 90S человек, а 
1га лесозаготовках занято лишь 403 чело
века. п.дй 44.3 процента.

Механизмы, главным образом тракторы 
K T - l l  находятся в крайне плохом техни. 
ческом состоянии. Из 44-х тракторов, 
числящихся по описку, только 13 испраз. 
ны. а в лесу работает не более 6 —  8 ма
шин. Руководители леспромхша не прояв
ляют особой заботы о проведении капи
тального ремонта тракторов. Про-изводи. 
тельность работающих тракторов зиачи. 
тельно ниже плановой. Не лучше положе
ние е использованием других машин и ме
ханизмов.

Директор леспромхоза тов. Вн л̂иeм̂ f‘кий 
и главный инженер тов. Шегало не ведут 
борьбу за быстрейшее освоение и внедре
ние в ПРОИЗВО.ДСТВО новой техники. В дес- 
проугхозе имеются лебедки Л-20, использу
ются ОНИ плохо и поэтому дают низкую 
произродительность.

Руководители лесагромхоза допускают

еще одну грубейшую ошибку. В первом 
квартале ньгаешнего года в леспромхозе 
хорошо работали некоторые мастерские 
участки по графику цикличности. Участ
ки тт. Германа, Макеева и Пикалова неод
нократно занимали первые места в социа
листическом соревновании мастерских уча. 
стков. Вместо того, чтобы добиваться более 
четкой организацпи производства на ма
стерских участках, работающих по графи, 
ку цикличности, руководители предприя
тия перестали уделять внимание работе по 
графику цикличности. Сейчас по сути де
ла, с молчаливого согласия директора и 
гла.вного инженера, 1пгк.тичный метод лесо. 
заготовок в леспромхозе не применяется.

Тт. Вифлие.мский и Шегало еще не раз
работали мер. которые обеспечили бы рез. 
кое улучшение работы леспромхоза.

Подобные недостатки есть и в целом ря
де других леспромхозов комбината «Том. 
лес». Нужно их быстрее устранить.

Необходима поставить на основные лесо
заготовительные работы предусмотренное 
планом количеетвп рабочих, машин, меха- 
HH3Pf0B, лошадей собственного обоза и на 
основе внедрения передовых методов орга
низации труда и производства обеспечить 
повыпгсние производительности труда и 
досрочное вьтолн''ние государственных 
н.данов лесозаготожж.

Боевая задача лесозаготовителей —  ши
роко развернуть социалистическое соревно. 
вание в честь XX съезда ЕП(Х. Самое важ
ное в социалистическом соревновании —  
настойчивое ннедренпе достижении передо, 
виков. по.1тягивание отстающих до уровня, 
достигнутого лучшидга коллективами и от
дельными рабочими.

Региег(ие поллепшива 
цеха

Сообщение о созыве очередного XX 
съезда Коммунистической партии Совет
ского Союза вызвало новый подъем тру
довой активности среди рабочих, инже
нерно-технических работников и служа
щих Томского подшипникового завода.

В роликовом цехе состоялось собрание 
коллектива, на котором рабочие и инже
нерно-технические работники пересмотре
ли свои обязательства и приняли реше
ние ознаменовать созыв XX съезда КПСС 
новыми успехами в труде.

Коллектив этого цеха решил выпол
нить годовую программу по вьгауску то
варной продукции к 15 декабря и дать до 
конца года на сто тысяч рублей сверх
плановой продукции. Кроме того, решено 
добиться экономии средств по себестоимо
сти выпускаемых изделий за оставшееся 
до конца года время не менее, чем 30 
тысяч рублей.

Коллектив цеха решил повысить irpo- 
изводительность труда не менее, чем на 
3 процента против первого полугодия, 
разработать и внедрить в производство не 
менее десяти рационализаторских предло
жений.

В цехе имеется немало отличных про
изводственников, которые накопили бога
тый опыт работы. Решено наладить регу
лярный обмен опытом лучших рабочих, 
чтобы помочь отстающим выйти в число 
передовиков производства.

Р ечн ики  вст али  
на т рудовую  в а х т у

Конаща буксирного n ipoio ja  «Горный» 
ИЗ месяца в месяц перевыполняет план 
букспровкп плотов. (J начала навигации 
за счет бережного расхода топлива и 
смазки она сэкономила сумму государст
венных средств, равную стоимости плота 
объемом 4 тысячи кубометров, отбуксиро. 
ванного на расстояние 300 километров.

Коллектив парохода под руководством 
капитана тов. Кочегурова и пги’рмана 
тов. Рябвова, изучив постановление июль
ского Пленума ЦК КПСХ!!, решил встать на 
трудовую вахту в честь XX съезда КПСС 
и принял обязательство досрочно завер
шить навш-ационный план.

Ю. О Б Ъ ЕД КИ Н , 
первый помощник механика 

парохода «Горны й».

Повыгиается
проиаводгипельност ь

т р у д а
Колхозники сельхозартели имени Лени- 

на. Зырянского района, развертывают 
социалистическое соревнование в честь 
XX съезда Коммунистической партпп. 
В колхозе резко возросла производитель
ность труда на заготовке кормов. Маши
нисты конных сенокосилок к. Г. Филип
пов, А. С. Красноперов, Н. 0. Иванов 
скашивают трав по 4,5 гектара при нор
ме 3 гектара. Метчик сена А. В. Впзулье 
сметывает сена по 70— 75 центнеров при 
дневной норме в 50 центнеров.

Наряду с заготовкой кормов, колхозни-  ̂
ки ведут уборку ржи.

Коллектив Молчановского рыбозавода 
досрочно выполнил полуго.довой план 
добычи и переработки рыбы.

Уезтешно ведет добычу рыбы бригада 
гослова, которой руководит И. Е. Геп- 
тинг. Эта бригада выполнила п.тан ше
сти месяцев на 158 процентов.

Па снимке: бригадир рыболовецкой 
бригады Егор Иванович Геютинг.

Фото Ф. Хитриневича.
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СОВЕТСКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

Совершенствовать организаторскую 
работу местных Советов

Решеяад задав, Еостамеиньи Коммуни- 
стнческой партией ж Советскин правн- 
тельством но дальнейшему развитию про
мышленности, сельского хозяйства, повы
шению жизненного уровня совет&шго на
рода, требует серьезного улучшения орга- 
яизатогрской деятельности государственно
го аппарата, местных Советов.

йсполгнлтельный комитет Пышкино- 
Тропцкого районного Совета депутатов 
трудящихся и сельские Советы многое 
сделали тго улучшению руководства хозяй
ственным и культурным строительством. 
Роль райисполкома и сельских Советов в 
подъеме экономпки колхозов значительно 
возросла, (кктьше стало проявляться ини
циативы в решонш! задач, стоящих перед 
районом.

В нашем рах’юне болыппе перспективы 
имеет льноводство. Учитывая это, испол
ком райсовета неодаократно обсуждал на 
своих заседаниях ряд вoпpo(^oв, связан
ных с. развитием этой отрасли хозяй
ства колхозов, перестроил работу загото
вительного аппарата, привлек внимание 
цр31в.тенпй ВОЛХО0ОВ к льноводству'.

Это позволило району в текущем году 
вьгаолшггь годовой план по сдаче тресты 
государству на 231 процент и льносе
мян —  на 334 процента. Особенно хоро
ших успехов добился колхоз «Путь Ок
тября» (председатель тов. Кондратюк), 
выполнивший годовой план по сдаче льно. 
тресты госу’дарству на 419 процентов. 
Здесь также перевьшолнен а  план по еда. 
че льносемян.

Некоторых успехов достигли колхозы и 
в развитии общественного животноводст
ва. Нопросы развития этой ограс.ти систе. 
матическп обсуждаются на сессиях рай
онного Совета, на заседаниях исполкома. 
Иололко1М контролирует пополнение при
нятых решений. Проведенная работа по
зволила несколько повысить продуктив. 
несть животноводства. За девять месяцев 
текущего хозяйственного года в районе от 
каждой фуражной коровы надоено молока 
больше на 306 килограммов по сравнению 
с таким же периодом '1954 года.

Однако следу’ет сказать, что в деле 
дальнейшего повышения продуктивности 
скота райиспо.ткому, сельским Советам 
предстоит еще сделать многое. Некоторые 
сельсоветы еще слабо проводят в жизнь 
намеченные в соответствии е решениями 
янва1рского Пленума ЦК КПСС меро
приятия по дальнейшему развитию жи
вотноводства. Мало. напщимею, уделя
ет внимания животноводству Апсагачев- 
ский сельский Совет. Председатель 
сельского Совета тов. Огнорубов ред
ко бывает на животноводческих фермах 
колхозов, слабо контролирует исполнение 
решений о развитии общественного жи
вотноводства. Редко в. колхозах этого 
сельского С-овета бывают н работники 
Сергеевской МТС, хотя 'общественное жи
вотноводство в ряде колхозов еще серьез
но отстает.

В прошлом году сессия районного Сове
та депутатов трудящихся oiipevie.Tnaa ме- 

..РЫ.ПР усилению в колхозах строительст
ва производственных помещений. Выпол. 
няя это решение, исполком райсовета на 
своих заседаниях в порядке контроля 
оистеиатически обсужтает ход ст1и>нтель- 
ства. На заседаниях исполкома заслушп. 
вались доклады директоров МТС и пред
седателей колхозов. Это дало положетель- 
ные результаты. В 1954 году сдано в 
эксплоатацию 4 коровника, 3 свинарника,
3 овчарника, 4 телятника и 56 других 
производственных строений. За полугодие 
1955 года в районе построено п сдало в 
эксплоатацию 2 коровника. 2 свинарника.
4 телятника, 2 зернохранилища й ряд 
других производственных здан1{и. До кон. 
ца года будет сдано в эксплоатацию 5 
коронннк/щ, 3 овчарника, 4 телятшгка, 5 
зернохранилищ и 43 других производ
ственных строения.

Но в этом деле у нас еще много недо
статков, темпы строителглтва еще низ
кие. Сессия районного Совета обязывала 
сельские Советы организовать широкое 
прозеденне культ^фно-массовои работы в 
стр(чггельных щшгадах. Этот пункт реше- 
пгя не выполнен до конца. Культурно. 
)?асс(гвая работа среди строителей прово
дится недостаточно. Поэтому мы ставим 
своей задачей —улучшение воспитатель, 
ной работы в строительных бргггадах.

Следует признать, что в организатор, 
спой работе райисполкома и сельских Со
ветов еще имеются серьезные недостатки.
Мы слабо организуем проверку исполне
ния. Райисполком вместо того, чтобы 
на местах проверять п организовывап. ис. 
иолнение- 1иректив вышестоящих органи.

заций и своих собственных, укреплять дис. 
цпплину в сельских Советах и других ор. 
ганизациях. повышать их ответственность 
за порученное дело, иногда решает дела, 
подменяя сельские Советы, хозяйственных 
руководителей организаций, идет по линии 
мелочной опеки их. Райисполком нередко 
упускает пз своеаю поля зрения основные 
вопросы развития хозяйства и культуры 
района.

Слабо поставлен контроль за исполне. 
нпем решений и д п р о ш т  в ряде сель
ских Советов.

Мало оказывает райисполком практиче. 
ской помощи сельским Сонетам. Неасото- 
рые заведующие отделами райисполкома 
редко бывают в сельских Советах, а ес.тн 
и бывают, то часто только за тем. чтобы 
набрать побольше отрицательных фактов, в 
ходе проверки не ставят своей главной 
задчачей научить работников, как Надо 
организовать дело. Мало оказывают помо
щи в работе сельским Советам ра-ботники 
райокного отдела народного образования 
(завадующая отделом тов. Любивая), 
районного отдела эдравоохранения (за
ведующая отделом тов. Крупгко) и некото. I 
рьгх других отделов.

Приведу один пример поверхностного 
отношения к делу со стороны завеоу'гоще- 
го отделом здравоохранения тов. Крупко.
В Альмяковском сельсовете в этом году 
открыта участк-овая больница. Из-за от
сутствия врача должность заведующей 
больницей выполняет феладшер, не име-г 
ющая опыта руководящей работы. Пред
седатель этого сельского Совета тов. Же
лезин работает первый год. Каза
лось, заведующий райздравотделос! дол
жен был оказать помощь в работе боль
нице, совместно с сельским Советом 
устранить серьезные недостатки. Но тов. 
Крзттко этого не сделал. Поехав туда, он 
там не пробыл и одного дня. Ог таких га. 
стролерсктгх выездов, не дающих пользы 
работникам, надо решительно отказаться.

У нас имеется некоторый опыт органи. 
зацЕЕи социалистического соревнования, в 
частности, проведеотя взаимопроверок 
между колхозами и сельскими Совета
ми. Такие проверки систематически 
проводятся между колхозами «Путь Ок
тября» и имени Крупской, kOvIxosomh 

Путь Ильича» и «Путь в социализму» 
рядом других колхозов. Комиссии, со

ставленные из передовиков полеводства, 
житютноводс-тва и других отраслей хо
зяйства одного колхоза, выезжают ж про
веряют деятельность соревнующегося 
колхоза. Затем итоги проверки обсуж
даются на общих собраниях колхозндкО'В. 
Взаимопроверка способствует быстрому 
устранению недостатков.

Колхоз имеш! Крупской год тому назад 
отставал от колхоза «Путь Октября» по 
всем показателям. Социалист1гческое со
ревнование между этими колхозами, обмен 
опытом позволили колхозу имени Круп
ской по ряду показателей уже опере, 
днть передовой в районе колхоз «Путь 
Октября». Теперь колхоз имени Круп
ской —  быстро растущее хозяйство. В 
текущем го,ту он лучше, чем колхоз «Путь 
Октября», провел весесЕШс-посевную кам
панию, серьезных успехов колхоз добил, 
ся по надою молока и откорму свиней.

Райисполком .должен еще более кон
кретно заниматься социалпстическим со
ревнованием. организовывать взаимопро
верку соревнующихся колхозов и сельских 
Советов. Это позволит нам быстро устра. 
нить недостатки в работе.

Серьезный недостаток в работе райис
полкома и сельских Советов состоит в 
том, что мы еще мало привлекаем актив 
к участию в организаторской работе, не 
активизировали деятельность всех посто
янных комиссий.

Плохо работают постоянные комиссия в 
Сергеевском сельС1КОм Совете (пре,дседа- 
тель сельсовета тов. Верещагин), в Ежин. 
ском сельсовете (председатель тов. Паль
цев) и в других.

Ответственные задачи поставил перед 
нами июльский Пленум ЦК па|ртии.

Нечего и говорить, что без дальнейше
го совершенствования организаторской 
работы, без усиления контроля за осу
ществлением решений и директив, нельзя 
успешно выполнить за,дачи, поставленные 
перед нами партией и правительством.

В соответствии с решением второй сес
сии областного Совета депутатов трудя
щихся райисполком примет меры для улуч. 
шення организационно-массовой работы.

Н. ЛЫ САНОВ,
председатель П ы ш кино-Троицкого 

райисполкома.
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Письма из колхозов зоны Поросинской МТС
Скошено 500 гектаров

Кривошеинешй
Молчднйвсаий
Туганский
П.-Т1ЮИЦКИЙ
Асиновский
Зырянский
Кяжевняловсянй
Чаинекий
Колпашевекий
Шетарсетй
Том<жий
Тегульдетсклй
Парябелыжий

61,8
61,1
49.5
48.8
45.1
41.9
39.6
37.7 
36,0
33.2
28.3
27.3  
26,6

Алексащровсклй Й ,2
На-рбигсклй
Каргасокский
Васюганекпй
В.-Кетекий
Бакчарекпй
Пудинашй

23.8
21,1
20.9 
15,3 
11,7

7,7

72.2 
62,8 
74,4
67.9
69.2
71.0
56.7
47.3
46.2
61.3
44.4
36.2
36.1
33.3
36.7
26.9
40.7
23.3
36.7
25.8

63.4
69.6
91.7
69.6
71.7
53.2
40.3
69.8
30.9
69.5
65.7
35.8
19.8
8,8

76.4
15.5
48.9
14.3 
56,1
32.3
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1
2
3
4
5
6
7
8 
9

10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20 
21 
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38

Пороеинская
Асшовская
Высокоярскад
Парбигская
Корнялевская
КоломЕнсасая
Галкннская
Тунгусовская
Мо.дчанов(Ж.ал
Светлянская
Чаинская
Кры.товская
К-рдвошеинская
Грмышевская
Чилянсвая
Митрофановская
Баткатевая
Томская
Уртамская
Туганская
Пышкшекая
Ключевская
Ювадинская
Сергеевская
Рыбщювская
Яетропашовская
Вореневская
Рождествеиская
Красноярская
Зырянская
Чажемтовская
Ту1>унтаевская
Старнцынская
Чердатскал
Пудинская
Гусевокая
Гынг азовская
Парабельская

74.6
71.4
71.0
66.7
66,2
66.0
64.0
60.8
59.4 
58,9
68.4
58.2
58.1
67.1 
56,8
66.7
66,6
56.2
6 6 . 2
64.8
52.5
52.3 
62,2
51.5
61.4
51.2
50.9
50.3
49.3
48.2
47.9
46.7
46.3
46.2 
46,0
43.9
43.2
30.8

532
498
446
378
395
396 
382
298 
290 
296
319 
402 
307 
313 
373 
391 
335 
399 
376 
253
320 
292 
331
320
299 
240 
362 
268 
237 
261 
270 
259 
198
321 
228 
198 
262 
160

Бюро райкома КПСС о развитии 
общественного животноводства

Бюро Бакчарского райкома КПСС об
судило доклад председателя колхоза име
ни Кирова тов. Мокробородова о ходе вы- 
полнент{я мероцрпятий по развитию обще
ственного животноводства, намеченных в 
соответствии с решениями январского 
Пленума ЦК КПСС Бюро отметило, что 
правление и партийная организация кол
хоза еще слабо организуют борьбу за 
досрочное выполнение задач, поставлен
ных январским Птенумом ЦК КПСС. В 
колхозе не организован на.,тложащпм обра. 
зом откорм свиней п нагул скота. Мс.тлен. 
но проводится механизация трудоемких 
процессов в животноводстве. Все еще не

велик выход животноводческой продукции 
на 100 гектаров земельных угодий.

Правление колхоза неудовлетвори. 
тельно ведет работу по созданию прочной 
кормовой ба.зы для общественного живот
новодства. Бюро райкома партия танже 
отметило слабую помощь Галкиноной МТС 
колхозу в успешном выполнении намечен
ны х ЧСР01П|рИЯТйЙ.

в  принятом постановлении бюро райко. 
ма КПСС определило практические меры, 
сгюсобствующие успешному выполнению 
мероприятий, намечбпных в колхозе име
ни Кирова в соответствии с решениязЕИ 
январского Пленума ЦК КПСС,

Брошюра об опыте работы лучших 
почтальонов

Томское областное управление Мини
стерства связи и обком П1)офеоюза работ
ников связи издали броиЕюру «Из опыта 
работы лучших почтальонов Томской об
ласти».

В брошюре опубликованы рассказы 
почтальонов г. Томска тт. Зориной, Еро
хиной, Жигулиной м колхозного почталь
она Вершишшского сельсовета. Томского

района, тов. Фролоъа об опыте их работы.
Напечатаны статья тов. Уляшкина 

«Широко распространять опыт передовых 
почтальонов», обращение участников со
вещания почтальонов Томской конторы 
Министерства связи ко всем почтальонам 
предприятий связи области.

Брошюра иллюстрирована фотоснимка
ми.

Первые недели работы 
нового председателя 

колхоза
Колхозники сельхозартели имени Хруще, 

ва единодушно избрали своим цредседа. 
телем Егора Ефимовича Крутлона. бывше
го председателя Бакчарского 'райисполкома, 
который по призыву na.pTHiH изъявил же- 
лаоте пойти на работу в деревню.

Колхтеники анают Ефима Егоровича по 
прежней работе, как уиелого организатора 
и твердо верят, что он поможет йог выве
сти колхоз в число передовьтх.
^^Тов. Круглов ло-хозяйски взялся за де-

По инициативе нового председателя ор
ганизована пе1реработка льнотресты Уже 
подготовлено к сдаче 150 цеятнеров льно 
во.то(Кна.

В колхозе начато етролтельство зерно, 
склада, построена льносушилка.

Особое внимание новый преаседатель об
ратил на укрепление трудовой дисциплины 
среди колхозгаиков. В полеводческих брига, 
дах у»тучпгилась оргатшзация труда, наве- 
деог порядок в учете труда колхозяинсов.

Случаи невыхода ко-лхоаннко® на оаботу 
без уважительных гаричил —  сейчас ред
кое явление.

ПовыптеЕше трудовой активности ko.iiits. 
НИ1В0В да.ло но8мож1ность органязованно 
провести междурядную обработку всех по 
ceiBOB кукурузы.

Выправляется положеийе с заготонкой 
кормов. План закладки силоса из дикора
стущих трав выиолнеи. усиленно ведется 
косовица трав на сено.

Т. НУР ИЛ ОВ ИЧ.

с  большим удовлетворением познакоми
лись мы с постановлением жюльс1м>го 
Пленума ЦК КПСС «Об итогах весеннего 
сева, уходе за посевами, щюведеняя убор
ки урожая и об обеспечении выполнения 
плана заготовок сельскохозяйственных 
продуктов в 1955 году».

В ответ на его постаао'влешие мы взяли 
сбязательство довести дневную вьграбошу 
на своем агрегате до 120— 150 процен
тов нормы. Это обязательство успешно 
выполняем.

Что помогает нам ежедневно перевы
полнять сменные нормы?

Прежде всего, хорошее знание машин 
и строгое соблюдение правил техниче
ского ухода за шиш.

Правление сельхозартели «Серп и мо
лот» закре!пяло для работы на сеноко- 
еллке колхозника Андрея Агафоновича 
Кажйрова, хорошо знакомого с техникой. 
Помощник бригадира нашей тракторной 
бригады Кондрат КонД|ратович Винтер пе
ред выездом на сенокос проинструктиро
вал нас.

Перед выездом в поле мы укомплекто
вали агрегат всеми необходимыми запас
ными частями и инструментами. Все мел
кие поломки мы можем устранить в по
левых условиях, не затрачивая В1ремя на 
поездку в мастерскую МТС.

Два раза в день —  утром, до начала 
работы, и в обедешый перерыв— мы про. 
водим технический уход за машинами. 
Особенное внимание обращаем на режущий 
аппарат сенокосилки. Каждый палец бруса 
и каждый сегмент у ножа тщательно про. 
веряем. Бели какой-либо сс|Гмент чуть-ч^ть 
расшатан, немедлеяно меняем на нем за
клепки. Все гайки крепежных болтов у 
пальпев подкручиваем два раза в день.

Перед тем, как начать работу на новом 
поле, мы тщательно осматриваем его, за
мечаем места, засоренные коряга.ми и ыел- 
клми пеньками.

Работая на клеверных полях, мы «раз
резаем» их на несколько участков с та- 
KTOI расчетом, чтобы сократить длину го
нов поперек пахотных (^розд. Это дает 
возможность не только предотвратить по
ломки сенокосялки от сотрясения, но и 
косить на самом низком срезе, на высоте 
4— 5 сантиметров.

Тов. Винтер повседневно оказывает 
наз1 помощь в работе. Он ежедневно бы
вает у нас на полях по 2— 3 раза, инте
ресуется нашей работой, помогает прово
дить техуход. устранять неполадки от
дельных узлов машин. Благодаря его по
мощи мы избежали длительных простоев 
из-за ряда серьезных поломов агрегата. 
Однажды лопнуло О(дно звено автомата у 
■'•енпкосилки. Тов. Винтер отвез его в 
•МТС на мотоцикле, сварил и привез об
ратно. Агрегат начал работу через 40 ми
нут после поломки. По предложению тов. 
Винтера в мастерской МТС были ггзготов- 
лены три запасных звена автомата. Те
перь мы гарантированы от простюев из-за 
поломки этого узла сенокосилки. Предот
вращена воз.чожность простоя агрегата 
из-эа л-оломки и некоторых других техни
ческих неисправностей агрегата.

С начала работы мы скосили в колхозе 
«Сорп и молот» 500 гектаров трав. Мы 
взяли обязательство скосить здесь еще 100 
гектаров ттрав.

А. КА РБ Ы Ш Е В , 
тракторист тракторной бригады J4» 4 

Поросинской МТС.

ие 40 сото®. Звено косцев бригады М? 2 
в ооставб 14 человек скашивает ежеднев
но по 7 гектаров трав.

Повысили темпы работы в  эти дни 
многие колхозники, занятые на скирдова
нии сена. В полб1водчес®ой бригаде 1, 
нап'ример, заняты ца скЕрдованни 4 зве
на по 10 человек в кг^иом. ЗвеньяеЕи ру
ководят старшие метчики Н. Филюков, 
Я. Крестлишш, Н. Чернощук, М. Астра
ханцев. Каждое звено <yneTHBaej в день по 
100— 115 центнеров сена при норме 80 
центнеров. По 100 центнеров сена сметы
вают в день звенья полеводческой брига
ды Xj 4, ру'Ководимые колхозниками 
П. Черкалшным, Ф. Журавлевым, Н. Кон
дратовым. 'Н. Домрычевьш.

Однако в целом по ко.тхозу темпы се
нокошения и скирдования остаются мед
ленными. Для того, чтобы быстрее выпол
нить план заготовки кормов, мы ежеднев
но должны скашивать по 100 гектаров и 
скирдовать по 2.000 центнеров сена. Ока
шивается же в колхозе за день только по 
85— 90 гектаров, а  скирдуется лишь по 
1.200— 1.300 центнеров сена.

Можем ли мы выполнять ежедневные 
задания, предуого'гренные рабочим плат 
ном? Безусло(вно, можем. Для этого нуж
но проявить больше инициативы, исполь
зовать все резервы.

У нас есть еще колхозники и  механи
заторы, которые не выполняют сменных 
норм. Тракторист Чураков и  прицеттгки 
Козырев и  Максимов сцепом двух трак
торных сенокосилок могли бы скашивать 
по 20— 25 гектаров в день, а они скаши
вают по ДО гектаров. Дел-о в том, что у 
тов. Чуракова, так же как и у прицеп
щиков, не хватает умения правильно ис
пользовать технику на сенокосе, а брига
дир тракторной бригады тов. Чернощук не 
помогает им освоить опыт работы передо
вых механизаторов.

Мало занимаются обобщением опыта ра
боты лучших машинистов конных сеноко
силок и бригадиры полеводческих бригад. 
В колхозе не используется транспортер 
для скирдования сена. Он стоит пока без 
мотора. Мотор в МТС есть, но дирекция не 
хочет предоставить его в распоряжение 
колхоза.

Не используется на полную мощность и 
крановый стогометатель, Нередко он про- 
т и в а е т  иэ-за нераспорядительности 
бригадира тракторной бригады тов. Рябо
ва и бригадира первой полеводческой 
бригады тов. Емельянова. В этих недо
статках повинно и правление колхоза. Мы 
миримся с фактами бесхозяйственного от
ношения к  технике со стороны некоторых 
колхозников и механизаторов. Однако еще 
в большей мерс виновата в этом дирекция 
МТС. Руководители МТС крайне редко бы
вают в нашем колхозе, не повышают тре
бования К механизаторам.

Приложпм ПС8 силы к тому, чтобы в 
б.тнжапш\то неделю вьшолнить план заго. 
товки сена

Д. З О Л О ТУХ И Н , 
председатель нолхоза « П уть  к ком

м унизм у», Томского района.

обращались к главшму инженеру МТС 
тов. Ярыгину с прось^й дать нам новую 
поршневую гру'шгу, но в ответ слышим 
неи^енное:

—  ЕорпшеФЫ! груш  для традтора 
«ХТЗ-7» нет. Ничем вам по.мочь не могу.

Мы предлагали другой выход из поло, 
жения. Взять поршни для мотора 
«ГАЗ-51», расточить гильзы мотора трак, 
тора и пустить его в ход. Тов. Ярыгин 
считает предложение правильным, однако, 
претворить его в жизнь не торопится.

• Трактор «СХТЗ» тракто>ристы тт. Губин 
и Бендер поставили сейчас на текущий 
ремонт. Бригада оказалась на заготовке 
кормов почти безоружной.

Необходимо создать механизаторам ус
ловия для ускорения темпов скирдования 
сена.

И. Г У Б И Н ,
бригадир тракторной бригады №  9 

Поросинской МТС.

Помощь подшефному 
колхозу

Еоллектав завода режущих инструмен- 
ТОВ оказывает помощь своему подшефно
му кодхозу «Ленинский путь». Томского 
района. Шефами вырыто в колхозе две 
силосные траншеи и ведутся работы по 
оборудовашю третьей траншеи.

В колхозе работает постоянная брига
да плотников завода, которая строит 
телятник. Телятник будет иметь во-до- 
провод и паровое отопление, для чего 
сейчас на заводе изготовляется паровой 
котел.

В подшефном колхозе за лето на раз
личных работах побывало около 400 ра
бочих завода.

Мы можем повысить 
темпы заготовки 

кормов
Еллхозннки нашей сельхозартели и .ме

ханизаторы Поросинской МТС, обслужива
ющие наш колхоз, решили r б.тижайшие 
7— 8 дней завершить косовицу и скирдо-

Больптинство колхозников и механиза
торов ежедневно перевыполняет нормы на 
заготовке кормов. На косовагце особенно

Создать условия для 
высокопроизводительного 
использования техники

Наша тракторная бригада одной из 
первых в зоне МТС выполнила задание 
iro сенокошению. Мехашгзаторы скосили в 
колхозе «Красный Октябрь» траву с 265 
гектаров, перевыполнив плановое задание 
на 15 гектаров. 0(x>6eiHH'o хорошо порабо. 
тали на сепокрсе трактористы Иван Ада
мович Бендеф п Григорий Никифорович 
Губин. Оки скосили широкозахватной 
сенокосп.ткой -праву с площади 220 гекта
ров. Механизаторы систематически пере- 
выполняли дневные нормы. В отдельные 
дни оаш скашивали по 30 гектаро-в.

Успех механпзаторО'В был в значитель
ной степени обеспечен благодаря тому, 
что правление колхоза закрелило для ра
боты на сенокосилке добросовестных кол
хозников Николая Петровича Губина и 
Анато.тия Матвеевича Михалченко. Они 
никогда не подводили механизаторов в ра. 
боте.

Большую помощь наша б|ригада могла 
бы оказать колхозу и в стоговании сена.
в бригаде м п о т ся  ИЯ "этого" тракторные

рокрзахаа^ой- « “ 7  I
гектара. Ежедневно перевыполняют смен- ™ техника эта плохо.
Еые нормы машлнпсты конных сенокоси- иодрарщик-кошитель большую часть 
лок В. Козырев, Р. Укмалис, Д. Эртманис. простаивает из-за несвоевременной

Косари выхо.дят на работу и 7 —  8 
часов утра, а заканчивают в 10 —  11 
часов вечера. Колхозницы пордевод- 
ческлй бригады Js'} 4 X. Лиликова,
-М. Снленкова. В. Семенова, Д. Кондрате- 
ва, М. Янович, Н. Лиликова, А. Аксенова 
скашивают в день по 60 соток шри нор-

П01двозки кО'Пен. Правление колхоза выде
лило для сгребания сена и подвозки копен 
к подборщику-аилгнителю 7 конных граб
лей и 8 лошадей. Этих средств мало. А 
цракторные грабли и волокуша стоят, так 
как 2 колесных трактора неисправны. У 
одного еще месяц тому назад вышла из 
строя поршневая цруоша. Мы много раз

в  обстановке 
неорганизованности

Чтобы полностью обеспечить скот гру
быми кормами, нашему колзгозу необходи. 
МО скосить 1.750 гекта1ров и заскирдо
вать 18.000 ЦбНтн€(ров сена. Скошено в 
колхозе лишь 760 гекта^ю-в и заскирдо
вано 4.810 центнеров сеиа. В день ска
шивается лишь по 20— 30 гектаров, а 
скирд^'ется по 400— 500 центнеров сена.

В колхозе имеется 4 конных и 2 при
цепных тракторных сенокосилки. Исполь
зуя их на пол!ную мощность, можно было 
бы ежедневно окашивать по 40— 50 гек
таров. Одыако техника испадьзуется дале. 
ко не на полную мощность.

Тракторный агй гат  сцеотом 2 траотор- 
ных сенокосилок скашивает в день лишь 
от б до 11 гектаров. Тракторист тов. 
Карнаухов и свшжооильщикп тт. Быков и 
Шелепень жалуются:

—  Большего на наших клеверных 
нолях не сделаешь.

Поля, действительно, сильно засорены 
пеньками и карчами. Ни дирекция МТС, 
ни правленше колхоза не позаоотились о 
том, чтобы своевременно провести здесь 
раскорчевку. Однако и на таких полях 
-МОЖНО было бы при умелом иепользова'Низ 
техники скашивать тракторным агрегатом 
по 20 гектаров в день. Вся беда в том, 
что сенокосилки были отремонтированы в 
МТС очень плохо. С первых же дней ра
боты последовали поломки, начались про
стои сенокосилок, которые продолжаются 
до сих пор.

Очень плохо используются в колхозе 
конные сенокосилки. Мапшнцсты сеноко
силок нэо дня в день не выполняют смеш
ные нормы. Агрегаты большую часть вре
мени проста1Ивают из-за поломов. Ремон
тировать их на месте машинисты не мо
гуч, они не пмеют ни запасных деталей, 
ни_̂  ннстру'ментов. Д:1же при незначитель
ной по.юмке какой-либо частя агрегата 
-А1ажшшсты выну’ж.дены ехать в колхоз
ную кузницу. 5Гожно было дать задание 
кузнецам изготовить необходимое количе. 
ство запасных частей для конных сеново- 
сплок, но и этого не сделано.

Мало колхозников косит сен» вручную. 
Вместо 150 человек, предусмотренных ра. 
бочим планом, на этой работе бывает за
нято по 50— 70 человек в день.

В первой полеводческой бригаде можно 
выделить на сенокос 25 колхозников, 
а занято на этой работе только 12.

Брлггадир тов. Афо'ннн разводит рука
ми:

—  Не хватает кос.
Кос не хватает и в других полеводче

ских бригадах. 0 ,днако правление колхоза 
не предъявляет достаточной требователь
ности к П1>едседателю Зоркальцевокого 
сельпо тов. Летахову, который своевре
менно не завез необходимого количества 
кос для колхоза и сейчас медлит с этим 
делом.

Не хватает согласованности в действиях 
бригадиров полеозодчесжих 6p®ravT. Каждый 
IT3 них действует сам по себе. Это мешает 
правильно расставить сплы, добиться 
уоворония темпов заготовки кормов. В 
четвертой полеводческой бригаде, напри
мер, сенокосов в несколько раз больше, 
чем в пятой и шестой бригадах. Но кол
хозники из этих бригад не оказывают 
помощи членам четвертой бригады в за
готовке кормов, хотя имеют для этою все 
возможности.

При таких темпах сенокоса колхозу го>и. 
дется заготавливать корма до появления 
снега. Необходимо резко повысить уровень 
руководства сенокосом, использовать каж
дый час для того, чтобы в самые сжатые 
срокп за в е р и т ь  заготовку сена.

Я . Н Е Ч А Е В , 
колхозник бригады №  1 колхоза 

«Объединение», Томского района.

снимке: ^ и г о р н ы й  агрегат Поросинской МТС на косовице клевера в колхозе «Серп и мотот» 
траиториот А. В. Карбышев, па широко захватаей «нокосилке колхозник А. А. Кажиров. ^ рулем
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Важная работа не доведена 
до конца

В статье гняоенбра-технооюга ваэ(ца
«Оибэлмтромотор» Ю. Амельянчлм 
сЕоиплексная механизация щюизводства—• 
неотложная залача», опубликованной 29 
июня 1955 года, правильно ставится во- 
Щ)0с о всемерном развитии комплексной 
механизации и о недостатках, мешающих 
вгому делу.

Несомненно, и на Томском электромеха
ническом заводе имени В. В. Вахрушева 
проведена известная работа по механиза
ции.

Одной из самых трудоемких опефацяй 
ПРИ капитальном ремонте металлорежущих 
станков является шабрение направляющих. 
Удельный вес шабровочных p a f ^  состав
ляет 30 —  35 процентов от всего объема 
слесарных работ.

На нашач заводе ручное шабрение заме
нено ме.ханичесвой операцией —  шлифо
ванием на продольно-строгальном станке 
специа,дьной головкой. Практика показыва
ет. что качество поверхностей!, обработан
ных шлифованием, даже превосходит каче
ство поверхностей, обработанных шабрени
ем. Это обстоятельство, а также большое 
ускорение, удешевление опеятции и полная 
ликвидация тяжелого физического труда 
дают право рекомендовать широкое внедре
ние механической обработки направляю, 
щих в станках.

Примененле на нашем заводе различных 
подъемных средств, монорельсов, пневма
тических зажимов и патронов, пригмежеяяе 
пульверизационной покраски, формовочных 
машин в литейном цехе, а также механи
зация сборочных цабот —  все это наряду 
с облегчением-Труда рабочих намного со. 
кращает время на обработку деталей.

Вот несколько примеров.
Раньше коллектор вентилятора «Проход, 

ка 500» выбивался вручную на приспо- 
ообленпи, на это затрачивалось 63 
минуты. Перевод изготовления коллектора 
на вытяжку под прессом снизил трудоем
кость изготовления этой детали до 27 ми
нут и дал годовую экономию около 20 ты
сяч рублей.

йзготовление обтекателя ВД5-15 спосо
бом выдавливания на токарном станке 
было тяжелой и трудоемкой операцией. 
Внедрение холодной вытяжки обтекателя 
вместо выдавливания на токарном станке 
снизило трудоемкость с 24,5 минуты до 
4,9 минуты.

Но на заводе еще много работ, которые 
производятся вручную. Все погрузочно- 
разгрузочные работы на материальных 
складах проводятся вручную. Длительное 
время не решаются вопросы механизации 
на лшпга обработки штанг в цехе М? 1 и 
механизации работ в кузнечном и терми
ческом цехах, а галже на других участ
ках завода.

Июльский Пленум ЦК КПСС считает 
важнейшей задачей в области цромышлец. 
ности. наравне с обеспечение?! выполнения 
народнохозяйственного плана, всемерное 
повышение технического уровня производ. 
ства. Важным условием решения этой за
дачи является комплексная механизация.

Какие меры принимаются на нашем 
предприятии для механизации указанных 
выше операций?

Разработано п изготовляется несколь
ко нодъемшгков и монорельсов, чтобы за
менить ручной тр>'л на участке сборки 
электромоторов. Подъемники и монорельсы 
будут установлены над крупными станка, 
ми для поднятия тяжелых приспособлений 
и деталей в ремонтно-механическом цехе и 
цехе Xs 3. 'Намечено облегчить работу на

участке оцишмизки деталей, в утильц ехе
и друтох местах.

Чтобы механизировать работу при по
грузке и разгрузке сыпучих и прутковых 
материалов, решемо изготовить портальный 
края для материального скла.та. Преду
сматривается провести узкоколейный путь, 
по которому электрокарами будут тран- 
шюртироваться детали и готовые машины 
из цеха в цех. Намечено осуществить ряд 
других работ по механизации. Разрабаты
вается шюект комплексной механизации 
литейного цеха, в том числе механизация 
землелриготовления, формовки, заливки и 
выбивки форм, а также удаления отрабо
танной земли.

Для того, чтобы осуществить все ука
занные работы, завод заключил договор с 
томским отделением Новосибирской конто, 
ры «Союзпроммехжизация».

Однако план этих мероприятий осуще
ствляется крайне медленно. Главным тор
мозом в выполненпи намеченных работ 
является необеспеченность материалами. 
Уже сейчас можно было бы приступить к 
изготовлению кранбалок для заготови
тельного цеха и цеха 3, но задержи
вает отсутствие материалов. Нет материа- 
,10В и на портальный кран. Все это вы
зывает перебои, а иногда и ггроетои в 
работе монтажной бригады «Союзягромме. 
хан11за1№и». Работники отдела материаль
но-технического снабжения должны рабо
тать более энергично.

Крайне медленно изготовляются детали 
в ремонтно-мехаяйческом цехе. Так, ре
дуктора для подъемников изготовляются 
уже более месяца, что тормозит осущест
вление механизации весьма тяжелых ра
бот в цехе X  3. По этой же причине 
уже длительное время, не осуществляется 
мехазгизацтя в нропиточном отделении 
цеха Хг 3 при загрузке и разгрузке авто
клавов статорами и на других участках 
завода.

Первый месяц работы бригады «Союз- 
проммеханизации» на нашем за®оде пока
зывает, что наши экономисты и главная 
бухгалтерия очень медленно решают воп
росы о выделении средств для осущест
вления работ. Плановый отдел недощ'сти- 
мо затяиул подсчет экономического эф
фекта за счет механизации, поэтому завод 
яе смог получить средства из балка. А 
это привело к тому, что значительная ра_ 
бота, выполненная бригадой «Союзпром- 
механизации» за июль, не будет оплачена, 
и по этой причине работа будет либо за
медлена, л и ^  вовсе прекращена.

Следует также заметить, что если по 
механизации тяжелых работ имеется план, 
который, хотя медленно, но выполняется, 
то по линии механизации р^'чных техно
логических операций систематической 
планомерной работы нет. На заводе в це
лом очень высок процент р^'чных процес
сов труда по зачпетке деталей после ме
ханической обработки, по зачпетке пласт- 
маесовых деталей после выпечки, при 
сборке в пакет железа ротора и статора 
электрических машин, при выполнении 
различных слесарных и сборочных опера
ций. Но, несмотря на это, работникп отде
ла главного технолога мало уделяют вни
мания механпзацип этих работ. Меж.ту тем 
здесь кроются огромные непелользован- 
ные резервы. Достаточно сказать, что 
только на зачлетных работах занято не
сколько десятков человек.

Нельзя медлить с механизацией произ
водственных процессов.

Инженер И. ЗА Х А Р Е Н К О .

Индивидуальное жилищное строительство
С каждым годом в с. Бакчар и колхо

зах района расширяется индивидуальное 
жилищное строительство. С октября 1954 
года справили новоселье в своих домах

хозникО'В сельхозартелп имени Ленина, 
рабочих п служащих районного центра.

17 семей переселились во вновь вы
строенные дома в других кол.\озах района. 

В районном центре и в сельхозартелях
38 механизаторов Галкинской МТС, кол- строятся еще 56 индивидуальных домов. 
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В колхозе «Путь к коммунизму», Молчаловского района, в текущем году 
значительно увеличили посевы овощей. Здесь имеется две теплицы и 170 пар
никовых рам. В прошлом году колхоз получил от овощеводства 42 тысячи руб
лей дохода, а в текущем году запладнровано получить дохода не менее 70 ты
сяч рублей. В этом году значительно раньше поспели огурцы в теплицах. Пер
вый обор огурцов был проведен 20 июня.

На снимке: звеньевой по выращиванию овощей М. Т. Амельчеятю за сбо
ром огурцов в теплице.

Фото Ф. Хитриневича.

Связь с зарубеж ны м и научны м и  
учреж дениям и

Научные работники Сибирского ботани
ческого сада Томского университета полу
чили письмо от ботаников Китайской На- 
•родной Республики. Китайские друзья 
пишут:

«Персонал нанкинского ботанического 
сада имени Чжун-Шаня будет очень бла
годарен, если вы благоволите присылать 
нам:

О каталоги растений вашего ботаниче
ского сада;

б) книги и журналы по декоративным 
растениям, культивированию. плодовых 
растений, лекарственным растениям и 
интродукции и акклиматизации растений 
в вашей Родине.

Наш ботанический сад создан недавно. 
Основа его пока слаба и опыта очень ма
ло. Именно поэтому мы нуждаемся в ва
ших указаниях и помощи. Мы хотим, что
бы вы побольше помогли нам и высказа
ли свое мнение по отношению к нашей 
работе.

Дружба между великими народами Ки
тая и СССР нерушима. Пусть крепнет на
ше тесное сплочение в борьбе за мшр во

всем мире!
С совершенным почтением 

Паи Дзянь,
директор нанкинского ботанического 

сада имени Чжун-Шаня института бота
ники Академип наук Китая».

Научные работники Томского ботаниче
ского сада направили китайским ботани
кам ответное дружественное письмо и вы
слали каталоги, включающие наименова
ние семян более 1.200 различных расте
ний.

Расширяются связи Сибирского ботани
ческого сада е научно-исследовательскими 
учреждениями и отдельными учеными за
рубежных стран. За шесть месяцев этого 
года в адрес ботанического сада поступи
ло более 20 запросов и предложений из 
одиннадцати стран, в том числе из Китай, 
ской Народной Республики, Японии, Гол
ландии. Франции, Швеции, Исландии.

За последние три месяца Сибирский 
ботанический сад получил из Польши, Че
хословакии, Румынии, Швейцарии, Гол
ландии и других стран более 150 видов 

I семян различных растений.

В борьбе за технический 
прогресс

За последние полтора месяца на заводе 
Сибэлектромотор» поступило свыше 40 

рационализаторских предложений. Двад
цать предложений внедрено в производ
ство. Они дадут предприятию экономию 
свыше 50 тысяч рублей в год.

Особенно ценным является предложение 
мастера тов. Маслякова. Он предложил 
ликвидировать операцию шлифовки плиты 
электрического утюга, производить ее по
лировку сразу же после карусельной об- 
ра^тки  деталей. Это предложение уско
ряет производственный процесс и дает 20 
тысяч рублей экономип в год.

Ценные предложения внесли токарь 
тон. Дерягина, никелировщик тов. Пухов 
и другие рационализаторы.

500 тысяч рублей прибыли
Предприятия томской конторы «Союз- 

плодотара» —  лесотарные заводы и лесо- 
загот(№ительный участок —  производст
венный план первого полугодия выполни
ли на пятидневку раньше срока.

Контора за 6 месяце® дала свыше 500 
тысяч рублей прибыли. Вьшущено сверх 
плана товарной продукции на 64,4 ты
сячи рублей.

Сре-днеазпатскш! потребсоюзам отгру
жено свыше 283 тысяч ящиков для яб
лок п свыше 136 тысяч ящиков для по
мидоров.

Включившись в соревнование за до
стойную встречу XX съезда партии, кол
лективы предприятий «Союзплодотара» 
решили досрочно выполнить годовой про
изводственный план.

Коротко
©  125 молодых связистов получили 

аттестаты об окончании tolmcko-го ремес
ленного училища Л*! 6. Выпускники по
едут на постоянную работу в А.тгайский 
край, Якутию, Новосибирск и другие ме
ста Сибири.

О  Кирпичные заводы промартелей 
имени Стаханова Кожевниковского райо

на, «Красный боевик» Кривошеинского 
района и «Авангард» Еудинского района 
перешли на механизированную формовку 
кирпича.

© Бригада плотников Томской приста
ни заканчивает в подшефном колхозе 
«Кзыл-Юлдус», Томского района, строи
тельство телятника.

Подготовка школ к новому 
учебному году

Ремонту школ— 
повседневное внимание

В Пудиноком районе предстоит произ
вести капитальный ремонт в 4-х школах 
и текущий —  в 14. Ряд школ, нанри- 
Meip, Львовская, Шерстобитовскал, Кали
нинская, еще задолго до 01Е>1Жчання заня
тий начали готовиться к ремонту школь
ных помещений. Поотому подготовка в но
вому учебжхму году здесь проходит хоро
шо.

Готовы к приему учапгихся интер
наты ПЮИ Ново-Тававгинской и Шер- 
стобитоеской сеошлетних школах. Прнни. 
маются меры к окончмшю строительства 
интерната на 50 мест при Дудинской 
средней школе. Сейчас ведутся внутрен
ние отделочные работы. Однако работа за
тягивается из-за нехватки извести, гвоз
дей, краски.

Ряд школ, например, Пудинская сред
няя школа и Ляшевская начальная, при
ступил к ремонту школьных зданий с 
запозданием и ведет его медленно. Руко
водители этих школ не чувствуют боль
шой ответственности за затяжку работ. 
Слабо помогают школам отдельные пред
приятия местной и кооперативной про. 
мшнленности. Артель «Авангард» не из
готовила еще ни одного кирпича для нужд 
школ.

Школы нашего района имеют все воз
можности до 15 августа подготовиться к 
новому ученому году. Необходимо устра. 
нить недостатки, задерживающие их подго. 
товку.

В. СМ ИРНЯГИН, 
заведующий Пудинским районо.

Быстрее устранить 
все недостатки

Школы Туганского района готовятся к 
новому учебному году. Гла’̂ ное внимание 
обращается на капитальный ремонт сред
них и семилетних школ. Эти работы ус
пешно ведутся в Итатсюой, Халдеевской, 
Мазаловскоп, Наумовской и Ольговской 
школах.

В большинстве капитально ремонти
руемых школ увеличивается площадь 
классных комнат, оборудуются кабинеты 
для лабораторных занятий, производится 
поделка новых и реставрация старых парт, 
приобретаются учебно-наглядные пособия. 
Например, учащиеся, Халдеевской семи
летней школы будут иметь в новом учеб
ном году большой просторный зал, о чем 
они давно мечтали. Здесь школьники смо.

гут вантааться физкультурой, устраивать
вечера, проводить пионерские сборы. Для 
занятий по биологии оборудован кабинет.

Увеличивается количество классных 
комнат в Двухреченской и Итатской шко
лах.

Со всей ответственностью отнеслись к 
подготовке школ к новому учебному году 
руководители школ и председатели Троиц
кого и Ново-Рождестъенского сельских Со
ветов. В Троицком сельском Совете из 
пяти школ четыре полностью подготовле
ны к HOBOCfy учебному году. В школах 
Ново-Рождественского сельсовета осталось 
произвести покраску. В школах обоих 
сельсоветов полностью заготовлены дрова, 
укомплектованы педагогические рдры , 
приобретены учебно-наглядные пособия.

Шток» идет ремонт в Семнлуженской, 
Михайловской и Петропавлооекой школах. 
Здесь не осуществлена и половина работ, 
предусмотренных планом. В этом в боль, 
шой стелени виноваты сельские Советы, 
плохо помогающие школам.

В некоторых школах не укоосплектованы 
педагогические к^дры. Нет учителей-био- 
логов в Подлесовской, Коникижской, Пет- 
ропавло-вской, Оухореченской семялетних 
школах.

В отдельных сельсоветах, в частвости 
Наумовской!, затягивается подвозка в шко
лам тошлива.

Ряд руководителей школ выражает пре. 
теязии к базе облоно, плохо снабжающей 
школы гвоздями, олифой, стеклом, кро
вельным железом.

А , Б А Т У Р И а

Когда директору 
„некогда"...

В прошлом году Ново-Николаевская 
школа Аеиновского района начинала учеб
ный год в неуютном, плохо отремонтиро
ванном, доже не побеленном помещении. 
R зиме не бьыо за<готовлено топливо. В 
школе было холодно. Про директора шко
лы А. П. Самойлова участвики художе
ственной самодеятельности сочинили ча- 
ступпку:

Ни полена дров у школы,
И ремонт не проведен;
Весь сезон директор' школы 
Был рыбалкой увлечен.

Сейчас тов. Самойлов использует 
«опыт» прошлого года. Школа ремонти
руется плохо, ибо директору снова «не
когда»: он бмьшую часть времени прово
дит на рыбалке,

А . ХО РИ Н А .

Начались приемные экзамены
Тысячи юношей и девушек заполнили 

аудитории высших учебных заведений 
г. Томска. Первого августа нача.твсь 
приемные экзамены в политехническом 
институте имени С. М. Кирова, медицин
ском институте имени В. М. Молотова, 
электромеханическом институте инжене
ров железнодорожного транспорта и дру
гих.

Около полутора тысяч выпускников 
средних школ Западной и Восточной Си
бири, Крайнего Севера, Дальнего Востока, 
Средней Азии и из других мест приехали 
держать испытания в старейший вуз Си
бири —  Томский государственный уни

верситет имени В. В. Куйбышева. Декаг 
'Ны и заведующие кафедрами университета 
провели б^еды о том, каких специали
стов готовит вуз.

Тремя потоками проходили приемные 
испытания в педагогическом институте. 
Первые экзамены по русскому языку по
казали неплохие результаты: из грутшы 
в 30 человек —  одна неудовлетворитель
ная оценка. Приемной комиссией допуще
но до экзаменов 773 человека.

Начались экзамены в самом молодом 
вузе г. Томска— ^инженерно-строительном 
институте. 410 юношей и девушек 1 ав
густа писали сочинения по русскому язы
ку и литературе. •

В приемной комиссии автомобильно-дорожного 
техникума

Около 200 заявлений получила прием
ная комиссия автомобильно-дорожного тех. 
нику.ча. Большая часть док>"ментов прис
лана из Томской области. Многие юноши
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Полнее использовать меры материальной 
заинтересованности в увеличении производства 

сельснохозлйственных продуктов

................................................. .

И девушки стремятся получить среднее 
специальное образование на отделении 
эксплоатаащи дорожных машин.

I,
Успш яое развитие общественного хо. 

зяйства колхозов немыслимо без строгого 
осуществления принципа л  практики ма
териальной заинтересованности в этом 
колхозников и работников иашинно-трак. 
торных станций.

Сентябрьский и январский Пленумы 
ЦК КПСС, намечая меры дальнейшего 
развития всех отраслей сельского хозяй
ства, поставили в качестве неотложной 
задачи добиться в ближайшие годы созда. 
ния в стране обилия продовольствия для 
населения й сырья для легкой и пищевой 
промышленности. Чтобы успешно вьшол- 
Есить эту задачу, Центральный Комитет 
партии и Советское правительство приня
ли за носледнее время ряд важных ре
шений, в которых первостепенное значе
ние придается повышению экономиче
ской заинтересованности работников^ в 
развитии сельского хозяйства, особенно 
отстающих отраслей колхозного. производ
ства, правильному сочетанию обществен
ных и личных интересов колхозников и 
работников МТС.

Таким образом повышение материаль
ной заинтересованности колхозов и ко/- 
хозников. работников МТС в мощном раз
витии колхозного производства —  важней
шее условие успешной борьбы за ук
репление колхозного строя, за досрочное 
выполнение планов и мероприятий по уве
личению производства зерна и продуктов 
животноводства, принятых в колхозах в 
соответствии с решениями январского Пле. 
нума ПК КПСС.

В настоящей статье идет речь только 
о части конкретных положений и форм 
материальной заинтересованности и прак
тике их осуществления. Во многих колхо
зах области очень слабо или вовсе не зна
ют. например, практики авансирования и 
дополнительной оплаты на заготовке кор
мов. дополнительной оплаты за перевы-

☆

С. ДЕРЯБИН.
☆

полнение планов по развитию и повыше
нию продутстивностн животноводства. 'Не 
знают хорошо этого некоторые руководя
щие работники колхозов. специалисты 
МТС. агрономы и зоотехники, работающие 
в колхозах. Имеют место нарушения прин
ципа материальной заинтересованности.

II.
Совет Министров СССР и ЦК КПСС в 

своем постановлении от 21 сентября 
1953 года о мерах по дальнейшему раз
витию животноводства в стране, в соот
ветствии с указаниями сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС, рекомендовали колхо
зам выдавать в период сеноуборки и сбо
ра соломы колхозникам и работникам 
тракторных бригад машинно-тракторных 
станций авансом по трудодням, вырабо
танным на сеноуборке и заготовке соло
мы, до 10 процентов от общего количе
ства сена и соломы, заготовленных, опри
ходованных и принятых правлением кол
хоза, а по вторым укосам естественных 
сенокосов —  20 процентов. В колхозах, 
выполнивших план заготовки сена, ре
комендовано выдавать на трудодни до 30 
гародептов сена, заготовленного сверх пла
на. Кроме того, рекомендовано выдавать в 
период заготовки кормов всем колхозни
кам авансом по трудодням. выработан
ным с начала года, до 5 процен
тов от общего количества заготовленного 
сена и до 10 процентов заготовленной п 
заскирдованной соломы. Окончательное 
распределение кормов по трудодням про
изводится после завершения заготовки 
кормов, выполнения плана сдачи сена го
сударству и обеспечения общественного 
скота кормами. Колхозникам, не вырабо
тавшим без уважительных причин мини
мума трудодней за истекший период 
сельскохозяйственных работ, грубые кор

ма авансом не выдаются.
В конкретных условиях колхгюов на

шей области необходимо применять и та
кую меру поощрения, рекомендованную 
правительством: на площадях немашин- 
аой убо1рки сена (в лесах, кустарниках, 
на кочках, логах), где можно вести косьбу, 
сгребание, копнеЕие и стогование только 
вр^щную, необхо'димо, помимо основной 
ошлаты в трудоднях, выдавать колхозни. 
кам и привлеченному к работе неколхоз
ному населению до 30 ■ процентов сена, 
заготовленного ими и принятого правле
нием колхоза.

III.
В этом же постановлении партия и 

правительство в целях повышения заин
тересованности колхозников в развитии 
общественного животноводства я увеличе
нии его товарности рекомендовали колхо
зам, .по усмотрению общих собраний кол
хозников, выдавать колхозникам авансом, 
примерно, 25 процентов денежных 
средств, поступающих от реализации ско
та и продуктов животноводства.

Многие колхозы нашей области выдачу 
колхозникам указанного денежного аван. 
са производят ежаквартально в размере 
до 15 процентов на все трудодни, выра
ботанные в общественном хозяйстве в 
истекшем квартале, и, кроме того, до 10 
процентов на трудодни, выработанные в 
животноводстве и кормодобывании, как это 
и рекомендовано правительством и ЦК пар. 
Т1ГИ. Надо эту меру проводить повсеместно 
во всех колхозах и рыболовецких артелях, 
занимающихся животноводством.

Сохраняя действующие размеры и по
рядок выдачи дополнительной оплаты за 
перевыполнение планов, заданий по вы
ращиванию молодняка, сохранению взрос
лого скота и повышению продуктивности 
животноводства. ЦК КПСС и Совет Мини
стров СССР постановлением от 21 сен
тября 1953 года установили, что допол
нительная оплата колхозникам за новы.

шение продуктивности общественного 'жи
вотноводства выдается в размере 50 про
центов до выполнения и 50 процентов 
после выполнения колхозом плана сдачи 
государству соответствующего вида про
дукции (мяса, молока, шерсти и яиц).

Дополнительная оплата за сохране
ние и выращивание молодняка животных 
выдается независимо от выполнения кол
хозом плана по росту поголовья скота и 
выпо.тнекия колхоеом поставок мяса го
сударству.

Такой порядок позволяет начислять и 
выдавать дополнительную оплату колхозни
кам, работающим в животноводстве, не в 
конце года и тем более не после истечения 
хозяйственного го.та в животноводстве, а 
значительно раньше и даже по квартала?! 
или полугодиям.

Указанным выше постановлением уста
новлено, что дополнительная оплата вы
дается работникам свиноводческих ферм 
за всех снятых с откорма и реализованных 
колхозом свиней как в счет мясопоставок, 
так и на другие пели.

В этом же постановлении Совета Мп- 
горстров СССР и ЦК КПСС от 21 сентября 
1953 года рекомендовапо кол.хозам начи
слять дополнителгшые трудодни заведую
щим фермами, специалистам, председате
лям, их заместителям, ведающим живот
новодством, за выполнение плана по ро
сту поголовья коров, производить по 
окончании зимовки скота дополнительные 
начисления трудодней работникам живот
новодства за сохранение закрепленного 
за каждг>и из Ш!Х поголовья скота и 
птицы.

По примеру Рязанской, Челябинской 
областей и передовых колхозов нашей об
ласти теперь правления многих кол.хо.юв 
применяют практику допо.тнптельной 
вып.таты паст^т:ам деньгами 5— б копеек 
за каждый литр молока, полученного в 
пределах установленного плана, и 10 —  
12 копеек за каждый литр молока, полу
ченного сверх плана. Выдают эту допол
нительную оплату ежемесячно. Необходи- 
310 это мероприятие осуществить в остав
шийся пастбищный период во всех кол
хозах,

IV .
Постановлением Совета Министров СССР 

и ЦК КПСС от 4 мая 1954 года «О ме
рах по подъему льноводства и уеплению

материальной заинтересованности колхо
зов и колхозников в увеличении произ
водства льна и конопли» внесены изме
нения в действующий порядок авансиро
вания колхозов по производству льна-дол- 
гунца и конопли.

Размеры денежных авансов, выдаваемых 
колхозам, повышены с 15 ю  30 ироцен. 
тов стоимости законтрактованных семян 
и сырья. Денежные авансы должны вы
даваться в два срока; после посева — 15 
процентов и после окончания прополки, 
но не позднее 15 июля —  15 процентов.

Рекомендовано колхозам распределять 
по трудодням до 50 процентов денежных 
авансов, получаемых по договорам конт. 
рактацни льна. Выдачу колхозникам ука
занного аванса следует производить в 
размере до 30 процедггов на трудодни, 
выработанные в льноводстве, и остальные 
суммы аванса —  на трудодни, вырабо. 
тайные в других отраслях общественного 
хозяйства о начала года.

Решено продавать колхозам причитаю
щиеся по договорам контрактации про
довольственные товары (пшеница, жмы. 
хи, растительное масло или сахар) в 
следующие сроки: после посева —  15 
процентов, после окончания прекполки, но 
не позднее 15 июля —  15 процентов и 
при сдаче продукции — .70 процентов.

В числе ряда мероприятий по повьппе- 
нию материальной заинтересованности 
колхозов и колхозников в уве.тиченин 
производства льнопродукции Совет Мини
стров рекомендовал колхозам;

а) рашреаелять иеж,ду колхозника.чп 
по решению общих собраний колхозников 
по выработанным ими трудодня-м на льне 
до 40 процентов денежных премий-надба. 
вок и до 40 процентов пшеницы, приоб
ретаемой колхозами в порядке встречной 
продажи за сдаваемую продукцию льна- 
долгу нца;

б) выдавать премию председателю кол
хоза в размере 1 процента от суммы, по- 
лучешгой колхозом за сданную продукцию 
льна-долгунца, при условии выполнения 
колхозом государственного плана сдачи 
льна-долгунца;

в) выдавать пре;мию Сртьтадиру произ
водственной бригады в размере 2 процен. 
тов от суммы, полученной колхозом за 
сданную продукцию льяа-долгз'жца с уча
стка ofhirajbi, при УСЛОВИЙ, если сдача с 
гектара волокна стебля и семян по брига

де не ниже сдачи, установленной с одного 
гектара по колхозу;

г) выдавать премию звеньевым льно
водных п кояоплеводных звеньев в раз
мере 3 процентов суммы, полученной кол
хозом за сданную продукцию льна-долгун. 
ца с участка звена, при условии, если 
сдача с гектара волокна стебля я  семян 
в звене не ниже сдачи, установленной с 
одного гектара ло колхозу.

Установлен и рекомендован колхозам ряд 
других материальных стимулов.

Необходимо, чтобы исполкомы райсове
тов и районные ко.читеты партии, обла
стное управление сельского хозяйства, 
руководите.ти и специалисты МТС вели 
систематический контроль за правиль
ностью примеиения установленного прави. 
тельством порядка денежных и натураль
ных выплат, авансирования и стимули
рования колхозников, занятых на возде
лывании, первичной обработке, подсорти- 
ровоье и сдаче государству продукции 
льна.

V .
Совет Министров СССР и ЦК КПСС по

становлением от 21 сентября 1953 года 
«О мерах увеличеашя производства и за
готовках картофеля л овощей в колхозах 
и  совхозах в 1953— 1955 гг.» в целях 
повышения заинтересованности колхозни
ков в производстве картофеля и овощей 
рекомендовали колхозам там, где это це
лесообразно, выдавать колхозникам по ре
шению общих собраний авансом до 25 
процентов денежных средств, поступаю
щих от реалпзатгип картофеля и овощей. 
Выдачу ко.1хозникам указанного аванса 
рекомендовано производить ежемесячно в 
размрпе ло 15 процентов на все трудодни, 
выработанные в общественном хозяйстве е 
начала года, и до 10 процентов на трудо. 
дни, выработанные в овоп;еводстве и кар
тофелеводстве.

V I.
Январский Плещ'м ПК КПСС указал, 

что решающим условием ликвидации по
терь зерна является сокращение сроков 
уборки. В числе основных мер для 
успешного решения этой задачи большое 
значение имеет пра(внльная организация 
труда л применение стимулов материаль
ной заинтересованности работников МТС 
и колхозников в проведешш уборки уро
жая в сжатые сроки и без потерь.

(Окончание на 4-й стр.).
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КОНСУЛЬТАЦИЯ

Об оплате труда шоферов, привлеченных 
в 1955 году для перевозки зерна, семян 

масличных культур и силосной массы
На время уборки урожая для 

работы п МТС привлечены шофе
ры с автомашинами оргатшзацнй 
н предприятий различных мини
стерств и ведомств на перевозку 
зерна и семян масличных культур 
от комбайнов на тока колхозов и 
вывозку силосной массы.

Ниже дается консультация об 
оплате труда шоферов.

Вопрос. Выпла'я:Еваютсл ли суточные 
шофера-м. првалеченным на уборку уро
жая из jpyrnx мшгастерегв и ведо.чств и 
прик!реплеш{Ы1м к МТС для перевозки 
верна, семян масличных культу'р от ком- 
байвЮкВ на тока колхозов и силос-ной мас
сы?

Ответ. За шоферами, к-омандировалны- 
ии на вывозку зерна, семян масличных 
культур и cjLiocHofi массы, сюхт)аняется 
75 процентов их среднего заработка, но 
не ниже их тарифной ставки, по основно

му месту работы на все время команди- 
ровасп. Указанные суммы вышачиваются 
организация.ми и предприятиями по месту 
основной работы шофера за счет своих 
средств. В связи с этим командированным 
шофераог суточзгые и квартирные не вы
плачиваются, за исключением времени 
наккждения в пути к  месту работы.

Вопрос. Какая оплата труда установле
на ш{К[)ерам?

Ответ. Оплата труда шоферов за выпол
ненную в МТС ра^ ту  по пефефоаке зерна 
и семян масличных кулыут) от комбайнов 
на тока колхозов и силосной массы про- 
ИЗВ01ТПТСЯ по сле^тующим нормам вьвработ, 
кп и сдельным расценкам. (Расценки 
взяты по nefpDOM}' поясу с коэффициентом 
1,0, к которо.му относятся все местности 
РСФСР, УССР, БССР, Молдавской (ХР и 
другие, кроме городов Москвы и Ленин
града и отдаленных местностей, где дей- 
ств)'ют свои поясные коэффициенты).

Расценки; в копейках за тонно-кило
метр. Нормы: в тонно-ви.дометрйх за 8 
часов работы.

На У Всемирном фестивале 
молодежи в Варшаве

Расстояние

перевозки

.ГАЗ-51' .ЗИС-5' .ЗИС-150' .ЗИС-585'

Норма Рас
ценки Норма Рас

ценки Норма Рас
ценки Норма Рас

ценки

До 1 км................... 29 65,5 34 56.0 35 55.0До 2 км................... 40 47,8 46 42,0 __ __ 49 39,0
До 5 км................... 85 22,4 90 21,3 109 17,5 100 19,1
От б до 10 км. . . 115 16,6 140 13,6 160 11,9 145 13,2

ПРИМЕЧАНИЕ; при условии выполнения установленных норм указанные расценки 
увеличиваются на 2j  процентов.

ВАРШАМ, 1 августа. (ТА(Х). Сегодня 
второй день V Всемирного фестиваля мо
лодежи и студентов за мир и дружбу. В 
различных пунктах Варшавы состоялись 
встречи ряда делегаций с польской моло
дежью.

В здании Варшавской народной филар
монии состоялось открытие международ
ных культурных соревнований на фести
вале,

В nporpajLMe соревнований —  выступ
ления шианистов, классическое и народное 
пение, классические и народные ганцы, 
па.нтомггмы, выступления на духовых и 
народных инструментах и т. д.

С jnpHBeTCTBHeM к участника^! фестива
ля обратился 'ректор В.гршавскюй консер
ватории С. Шпинальский.

В заключение состоялся концерт.
ВАРШАВА, 1 августа. (ТА(Х). Сегодня 

во второй половине дня на варшавском 
стадионе Десятилетия состоялось торжест
венное открытие вторых Международньк 
спортивных игр молодежи.

Трибуны стадиона заполнили десятки 
тысяч варшавян и участников фестиваля.

На торжества прибыли пертый секре
тарь ДК Польской объединенной рабочей 
партии Б. Bepi'T, лредеодатель Государст
венного совета А. Завадский, пре.дседатель 
Совета министров Ю. Циранкевич, маршал 
Польши К. Рокоссовский и другие руково
дящие деятели польского государства. На 
торжествах присутствовали также посол 
СССР в Польше П. К. Пономаренко, гла
вы многих дипломатических представи

тельств, аккредитованные в Варша®е, ру
ководители международного молодежного 
движения и представители польской и 
иностранной печати.

Под звуки государственного гИ'Мна 
Польской Народной Республики груш а 
лучших польских спортсменов поднимает 
флаг соревнований.

Затем начинается торжественный парад 
участников епорти1Вных игр. Всего в со
ревнованиях будет участвовать око.то 4 
тысяч спортсменов, входящих в междуна
родные спортивные федерации. Свыше 5 
тысяч участников фестиваля заявили о 
своем желании участвовать в состязаниях 
на значок фестиваля. По окончании пара
да на стадионе состоялись массовые гим
настические упражнения польских спорт
сменов.

Спортивный праздник закончился това. 
рищеской встречей футбольных команд 
Варшавы и Пекина.

ВАРШАВА, 2 августа. (ТАСС). В тече
ние вчерашнего дня в различных дп'нктах 
Варшавы проходили выступления участ
ников V Всемирного фестиваля молодежи 
“  студентов.

В зале Варшавской народной филармо
нии состоялся симфонический концерт 
молодежного cи^[фo•иичecкoгo оркестра Со
ветского Союза под управлением дириже
ра Рождественского.

Поздно вечером в зале конгрессов Двор
ца культуры и науки был дан большой 
концерт художественными коллективами 
Польши.

НЬЮ-ЙОРК, 1 августа. (ТАСС). По сооб. 
щению агентства Юнайтед Пресс, министр 
торговли США Уикс заявил, что торговля 
Соединенных Штатов с СССР и странами 
на1родной демократии «медленно расширяет, 
ся».

Уикс указал, что экспорт США в СССР 
и R европейские страны народной демокра
тии составил в первом квартале 1955 го.

Торговля мешду СССР, странами 
народной демонратии и США

да 1.615 тысяч долларов по сравнению с 
1.253 тыс. долларов за соответствующий 
период 1954 года.

Уикс сообщил, что ИМПОРТ США из этих 
же стран в первом квартале 1955 года 
также увеличился и достиг 12.746 тыс. 
долларов по сравнению о 9.205 тыс. дол
ларов в первом квартале 1954 года.

Повысить технический уровень промышленности
Пленум совета профсоюзов Венгрии

Вопрос. Выдаются ля денежные поощ
рения привлеченным шоферам за перевы- 
по.таеше сменных норы выработки?

Ответ. Прнвлеченнььм шофора.м, как и 
шоферам машинно-тракторных станций, 
при перевьшолненип норм выработки до 
25 процентов расценка за каждый тонно- 
ки.юметр сверх сменной нормы увеличи
вается на 25 процентов, при выполнения 
нормы выработки свыше 25 процентов 
расценка за каждый тонно-километр 
сверх сменной нормы увеличивается на 
50 цроцеетов.

Шоферам, привлеченным в.месте с авто
мобилями из других министерств и ве
домств ж занятым на перевозке зерна и' 
семян масличных культ^'р от комбайнов 
на тока колхозов и силосной массы, сум
ма ^жазанных размеров поощрений за пе- 
ревыпоянеше сменных норм выплачи
вается по основньп[ расценкам, увеличен
ным на 20 процентов.

Пример. Шофер, щзивлечелный из дру
гого ведомства н работающий на автома
шине «ГАЗ-51», перевозит зерно от ком
байна на ток колхоза на расстояние 2 
километра. Сменная норма на это расстои. 
ние установлена в 40 тонно-километров. 
Фактически шофер сделал за смену десять 
ездок и за каждую из них перевозил по 
2,5 тонны зертеа. Выпо.тненте сменаой 
нормы выработки определяется следую
щим расчетом: 10X 2 X 2 ,5 = 5 0  тонно-ки
лометров, что составят 125 процентов 
сменной норны. Заработок шофера в этом 
с,тучае будет соетактять: по основным
расценкам, увеличенным на 20 процен- 
цов. —  5 0 X 47 ,8X 1 ,2= 28  руб. 68 коп. 
и за перевыполненную часть сверх смен
ной нормы выработки (50— 4 0 = 1 0  тон
но-километров) —  1 0 X 47 ,8X 1 ,2X 1 ,25=  
7 р '̂б. 17 кш ., а весь заработок за день 
будет равен: 28 руб. 68 коп.-(-7 руб. 
17 коп.=35 руб. 85 кон.

Таким же методом производятся под
счет заработка шофера при перевыполне
нии норм свыше 25 процентов. Перевы
полненной частью считается вся выработ
ка сверх сменной нормы, независимо от 
фактически отработанного шофером вре
мени.

При работе двух шоферов на одной ма
шине через день перевыполн'еяной ча
стью считается выработка сверх дву
сменной нормы.

Вопрос. Оплачиваются ли простои при
влеченным шоферам?

Ответ. За время простоев в течение 
всего рабочего дня по причинам бездо
рожья и отсутствия грузов оплата шофе
ров производится из расчета 50 нроцен. 
тов присвоеннюй тарифной ставки.

Вопрос. Какая организация производит 
оплату труда шоферов за вьгаолненную 
работу в МТС по перевозке зерна и семян 
масличных культур от комбайнов на тока 
колхозов и силосной массы?

Ответ. Все расчеты за эти работы про
изводят машинно-тракторные станции, к 
которььм прикреплены автомобили.

Вопрос. Какой порядок оплаты кочая- 
гированных шоферов за время нахожде
ния в пути к месту работы и обратно?

Ответ. За время нахождения в щ^^и к 
месту работы и обратно шоферам выпла
чивается заработная плата из расчета 
среднего заработка по месту постоянной 
работы. Оплату командировочных расхо
дов (суточные) и на проезд к месту рабо. 
ты производят предприятия и оргашгзл- 
ции, командирующие шоферов, а па об
ратный путь к постоянному месту работы 
—  машинно-тракторные станцип, к ко
торым прикреплены автомобили.

Управление рабочих кадров, труда и 
зарплаты Министерства сельского 

хозяйства СССР.
(Газета «Сельское хозяйство»).
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Полнее использовать меры материальной 
заинтересованности в увеличении производства 

сельскохозяйственных продуктов
(Окончание. Начало на 3-й стр.)

Постановлениями naipran и правительст. 
ва установлена высокая оллата труда ком
байнеров. работающих в МТС на уборке 
зерновых и других культур. Установлены 
надбавки и нремни Комбайнер получает за 
каждый убранный им сверх дневной нор
мы выработай reKraip премию-надбавку в 
размере 1 р. 50 к. дополнительно в его 
основному заработку; комбайнегр, перевы
полнивший за уборочный сезон сезонную 
норму выработки, получает 
премию-надбавку.

Сверх существующей оплаты за количе. 
ство убранных гектаров хлеба, комбайнер 
получает премию-надбавку по количеству 
намолоченного зерна.

Кроме того, рекомендовано колхозам вы. 
плачивать комбайнерам, сверх получаемой 
ими от МТС оплаты труда, за хорошую 
уборку комбайнами урожая зерновых до
полнительную оплату зерном, а также вы
давать комбайнерам дополнительную опла
ту за намолот зерна.

При уборке урожая комбайнами высокая 
оплата труда установлена тракторнстам и 
помощникам комбайнеров. Кроме того, за 
каждый гектар, убранный сверх установ
ленной для комбайнера дневной нормы вы
работки, трактористам и помощникам ком. 
байнера трудодни начисляются в полугор, 
ном размере.

Необходимо своевременно производить 
начпеленле и выдачу колхозникам на 
трудодни хлеба авансом из числа 15 про. 
центов от сданного на заготовительные 
пункты зерна: правильно начислять трудо. 
дни колхозникам за перевыполнение норм 
выработки, применять все меры повыше
ния материальной йшггересованности 
колхозников и работников МТС.

Нарушения принципа материальной за- 
интересова-иности нередко происходят из- 
за нетвердого знания соотпетствующими 
работниками сельского хозяйства законов 
II порядка начислр}гая колхозникам и ме. 
ханизатпрам допо.тнительной оплаты

Нередко приходится слышать такой • колхозов,

вопрос: как понимать, что выданный 
колхозникам авашс при окончательном 
раопределении денежных доходов не 
уменьшается.

Решениями партии и правительства 
установлено, что получаемый колхозника
ми денеЖ'Ный аванс на трудодни, вырабо
танные в животноводстве и К0|рмо.добыва- 
нии, из денежных средств от сдачи льно-

. ...............  продукции, от реализации картофеля и
добавочную овощей, при окончательном распределении 

денежных доходов не уменьшается. 
Это означает, что в тех случаях, когда 
стоимость трудодня по итогам истекшего 
года деньгами будет ниже, чем уже по
леченный колхозниками аванс на трудо
дни. этот денежный аванс уменьшению не 
подлежит.

Во всех других случаях, т. е. когда 
стоимость трудодня деньгами будет вы
ше, чем полученный колхозниками де
нежный аванс, правление колхоза (после 
утверждения годового отчета и размеров 
денежных и натуральных доходов) произ- 
в(цит обычный расчет, в том числе и 
удержание с колхозников выданного им в 
свое время денежного аванса,

У некоторых работников нет ясно
го представления о том, какой план 
нынче должен быть взят для определения 
дополнительной оплаты труда в колхозах.

Дополнительная оплата труда колхозни
кам должна начисляться за перевыполне
ние показателей, намеченных и принятых 
колхозами, утвержденных общим собра
нием колхозников и рассмотренных рай
исполкомом, в плане по вьшолнению 
решений янвая>ского Пленума ЦК КПСС в 
1955 году.

Полнее использовать меры материаль
ной заинтересованности колхозников и ; 
механизаторов в увеличении производства 
сельскохозяйственных продуктов в 1955 
году —  одна из важнейших задач пар- 
тийньа организаций, советских и сель
скохозяйственных органов, руководите
лей и специалистов ЫТС, всех правлений

Китайско-американские переговоры 
, в Женеве

ЖЕНЕВА, i  августа. (ТАСС). В 
16 часов по местному времени начались 
переговоры между представителями Ки
тайской Народной Республики и Соеди
ненных П1татов Америки на уровне пое- 
лош. Переговоры происходят во Дворце 
наций, где раз.мещается европейское отде
ление Организации Объединенных Наций 
в Женеве.

Со стороны Китайской Народной Рес
публики переговоры ведет посол КНР в 
Польше Ван Бин-нань, со стороны Соеди
ненных Штатов Америки —  посол США в 
Чехословакии А. Джонсон.

Согласно заявлению, сделанному Ван 
Бин-нанем на пресс-конференции 31 
июля, переговоры начнутся с обсуждения 
вопроса о репатриации некоторых амери
канских граждан, находящихся в Китае, 
а та1кже о возвращении на родину китай
ских студентов, окончивших университе
ты в США.

Иностранная печать придает большое 
значение начавшимся сегодня перегово
рам послов КНР и США. Обозрева/тели ря- 
Д ^/азет , например, лондонской газеты 
«Оосервер», считают, что эти переговоры 
являются «прелюдией» к встрече минист
ров иностраншл дел КНР и США. В 
связи с этим высказывается предположе
ние, что, кроме вопроса о взаимной репат
риации, могут быть затронуты в предва
рительном порядке и другие проблемы 
пнтет>осующие КНР и США.

ЖЕНЕВА, 1 августа. (ГАСС). Первое 
засед.гнже представителей Китайской На
родной Республики и Соединенных Шта
тов Америки продолжалось 50 минут.

Первым на заседании выстушг.т пред
ставитель КНР Ван Вип-нань. Он сооб. . . . .  ^ ,,,1  IK./ID . u n  UUinj-

S  п™  ■’ Ш>а,в™льство Китай- йы-м  решено, что следтюшес заседя 
С ой Народной Республики приняло реше- состоится 2 августа в 10 часов утра»

ние о досрочном освобождении одиннадца
ти американских летчиков, которые в 
этот же день покргпули пределы КНР. Я 
надеюсь, заявил Ван Бин-нань, что этот 
шаг китайского правительства будет 
иметь благоприятное влияние на ход те
кущих переговоров.

Ван Бггн-нань высказал мнение, что пе
реговоры не должны ограничиться толь
ко вопросом взаимной репатриации граж
дан обоих государств, но должны также 
касаться и других практических вопросов 
которые интересуют как КНР, так и 
СШ.\. Ван Бин-нань выразил уверенность, 
что при сов-местньъх усилиях переговоры 
достигнут тех высоких целей, которые 
стоят перед ними.

Затем представитель КНР предложил 
повестку дня переговоров.

Представитель Соедменных Штатов 
А.мерпки А. Джонсон сказал в своем вы
ступлении, что он с радостью и благо
дарностью выслушал заявление представи
теля КНР о репатриащга американских 
летчиков. Он заявил далее о сэоем согла
сии с повесткой дня переговоров, предло
женной Ван Бин-нансм.

По окончании первого заседа1нпя было 
опубликовано совместное кошпонике, в 
котором говорится:

«Послы Китайской Народной Республи
ки и Соединенных Штатов Америки име
ли свое первое заседание 1 августа 1955 
года в Женеве. На основании совместной 
договоренности была принята следующая 
повестка дня переговоров:

1. Репатриация обеими сторонами граж. 
да неких лиц.

2. Другие практические проблемы, су
ществующие между обеими сторонами.

Было решено, что следующее заседание

БУДАПЕШТ, 27 июля. (ТАСС). В Вен
грии проходит пленум совета профсоюзов, 
на котором с докладом «О задачах проф
союзов в деле повьппепия технического 
уровня промышленности, внедрения и 
применения новой техники» выступил 
председатель совета профсоюзов Венгрии 
Шандор Гашпар.

Про<^огозы Венгрии, сказал докладчик, 
должны особенно широко развернуть свою 
деятельность в трех областях: в области 
повышения квалификации трудящихся и 
технической пропаганды, в развитии но
ваторского движения, в укреплепшн тех
нологической дисциплины.

В течение прошедших лет, продолжал 
Гапгаар, государственные органы органи
зовали сотни курсов и  лекций для повы
шения квал'ификации рабочих, инженеров

и техников, для обмена передовым оош- 
том. Однако во второй половине пятилет
ки в этой области наблюдалось ухудше
ние работы, что явилось результатом 
вредной теории, недооценивавшей значе
ние повыпгения производительности тру
да и ̂ снижения себестоимости продукции. 
Одной из главных задач профсоюзов яв
ляется борьба за повьппение технической 
подготовки трудящихся.

Докладчик отметил в заключение, что 
выполнению этих больших задач в значи
тельной степени будет сзюсобствовать 
дальнейшее использование опыта Совет
ского Союза и других дружественных 
стран.

По докладу Гапшара развернулись пре
ния, Пленум продолжает свою работу.

Китайская Народно-освободительная армия 
защищает рубежи КНР

ПЕКИН, 1 августа. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа передает, что за период с 1 ию
ля прошлого года по 20 июля этого года 
Народно-освободительной армией Китая 
Jbi^eHO  из строя в общей сложности 
4.672 чанкайпгастскйх солдата и  офице
ра. Пэ них были убиты или ранены 808 
ч(?ловек, захвачены в плен —  2.903 и 

•перешли на сторону китайской Народно, 
освободительной армии —  961 человек.

За этот же период Народно-освободи
тельная армия освободила все острова, на

ходящиеся у побережья провшщип 
зян, в том числе острова Дачэнь, Юйшань, 
Пишань, Ицзяшпань и Наньцзишаяь.

Части Пародно-освободительной армии 
сбили 43 чанкайшистских самолета аме
риканского производства и повредили 117 
самолетов. Четыре чанкайшистских само

лета перелетели на сторону Народно-осво- 
бО'Дительной армии. Было потоплено 6 и 
повреждено 14 чанкайшистских военных 
кораблей.

Совместное коммюнике правительств 
Румынии а Франции

БУХАРЕСТ. 1 ав^ста . (ТАСС). Как пе
редает Румынское телеграфное агентство, 
министерство иностранных дел Ру^гынской 
На.родной Республики передало для опубли. 
кования в печати следующее совместное 
коогмюнике правительства Румынии и пра. 
витрльства Франции:

«Правительство Рулгынской Народной 
Рослубликй и правительство Франции до
стигли удовлетворительного соглашения по 
ряду вопросов, интересующих о ^  страны.

Руководствуясь желанием укрепить от
ношения между этими двумя странами, оба 
правительства пришли к соглашению раз
вить культурный oo îeH между Румынской 
Пэ^дноп Республикой и Францией, 

Французское правительство репгилп с 
1 августа 1955 года аннулировать поста! 
новление от 18 июня 1955 года, предус
матривающее временное запрещение экс
порта французских товаров в Румынскую 
Народную Реепу’блику».

К снижению цен в Корее
ПХЕНЬЯН. 1 августа. (ТАСЮ). Еак пе

редает Центральное телеграфное агентство 
Корен, министр торговли КНДР Юн Гон 
лым в связи с проводимым е 1 августа 
с. г. снижением цен на товары широкого 
потребления заявил, что это снижение цен 
стало возможным в результате успешного 
осуществления трехлетнего плана после
военного восстановления и развития на
родного хозяйства республики и система

тической помощи со стороны Советского 
Союза, Китая и других братских стран 
бто четвертое после окончания войны 
снижение цен, сказал Юн Гон Хым, охва
тывает ЗЗо видов товаров. В результате 
этого снижения население получит еже
годную 9коно>гаю средств в размере 3.600 
миллионов вон, что повысит покупатель
ную слосооность населения п  улучшит 
материальные усло^вия его жизни.

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова 

В помещении летнего театра
3 августа последний спектакль — 

«В сиреневом саду».
4 августа спектакля нет.
Начало спектакля в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 3 ав- 
^ ста  — новый художественный фильм. 
Сеансы; 10-35. 12-20, 2-05. 3-50, 5-35 
7-20. 9-05, 10-50. Для детей — «Но  ̂
вички ш  стадионе». Севане в 9 часов ут. 
ра.

С 4 августа neMOHcn»mviPTr.CT фильм-  4 августа демонстриру1ео 
«Ляна». Сеансы: 9-00, 10-35, l2 -io '
1-45, 3-20, 4-55. 8-05, 9-40, 11-15.

4 августа — только один день хро- 
нтеально-документальный цветной филь^г 
«Праздник великой дружбы». Сеанс в 
6-30 ве(че<ра.

Кинотеатр имени И. Черных. 3 авгу
ста. Большой зал — «Они спустились с 
гор». Сеансы: 11, 1 . 3, 5. 7, 9, 11.

4 августа — новый художественный 
фильм. Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9, И .

Малый зал. 3 и 4 августа — для де
тей — «Застава в горах». Сеансы: 10-30 
и 12-30. «Испытание верности». Сеан
сы: 2, 4-15, 6-30, 8-35, 10-50.

Кинотеатр в городском саду. 3  авгу
ста — «Они спустились с гор». Сеансы* 
12, 2, 4, 6. 8, 10.

Кинотеатр у Белого озера. 3 авгу
ста — кинохроника «По Сирии». Нача
ло сеанса в 6-30. Цена билета 1 рубль.

ТОМСКАЯ СТУДИЯ ТЕЛЕВИДЕНИЯ
4  августа. 20,00. Научно-популярный 

очерк «Будьте внимательны к своему 
здоровью».

20.10. Медицинский фильм «Гигиена 
дома и усадьбы колхозника». (По заявке 
радиозрителей Туганского района).

20.20. Научно-художественный фильм 
«Повесть о лесном великане».

Томской грузовой автотранспортной 
конторе требуются: шоферы, автослеса
ри, мотористы, вулканизаторщик, инст
рументальщик.

Обрапгаться: г. Томск, улица Герцена, 
68, отдел кадров. 2 — 1

Томскому областному автотраиспорт- 
иому тресту требуется иа постоянную 
работу бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томок, улица Пушки
на. 10, отдел кадров. 3 — 1

Ежова, Л Карияну, Пооталовка'Бориса Барнета 
М. Хуциев. Компоэитор Ш. Аранов. Звукооп^ тор

Сценарий Б. Барнета.
Режиссеры К. Николаевич,
Н. Озорнов.
D Р<>лях артисты: Ляна — К. Игнатова, Андрей — А Швооин Гпшпя 

■ & ? •  ~  -  л  Лысенко и ~
ОКОЙ S  государственного ансамбля народного Т а н ц а 'Молдав-

Производство киностудии имени М. ГЪрыюго, 1955 г Выпуск To w w .« 
областной конторы «Кинопроката». ' Юмокой

Обувной мастерской требуются: уче
ники (мужчины и женщины), охранники, 
плотники и грузчики на автомаши!1у.

Обращаться: г. Томск, Красный пе
реулок. 10. 2 —2

Требуются плотники и жестянщик.
Обращаться: г. Томск, проспект нмспа 

Фрунзе, 97, артель «Текстильщик».
2 —2

Артели «8-е марта» требуются: элек
тромонтер, слесарь-паропроводчик. лабо
рант. знающий крашение, рабочие на 
сеноуборку, механик по швейным маши
нам.

Обращаться: г. Томск, переулок 1905 
года, 6.

2 —2

Партийная, профсоюзная орга
низации и коллектив больницы 
облздравотдела с глубоким прн- 
^орбие.м извещают о смерти

КОТЕЛЬНИКОВОЙ 
Анны Георгиевны.

Вьшос тела состоится 3 авгухга, 
в 3 часа дня, из поликлиники 
(Г. Томск, улица Розы Люксеа*- 
бург, 7).

Артели «Керамик» требуются; слеса- 
ри электросварщик, токарь в разнора
бочие, бухгалтер на самостоятельный ба- 
лапе. Одиночки обеспечиваются обще
житием. а семейным будз^т предоставле
ны квартиры по истечевди полутора __
двух месяцев.

Обращаться; г. Томск. Иркутский 
^ ^ 2 8  «Керамик», телефон

3 — 1

Строительной организации политех
нического института для рабо гы в
г. I Омске требуются: механики по
строймеханизмам, токари, слесари 
электросварщики, крановщики, электрик 
ки, кузнецы, плотники, кровельщики- 
жестянщики, бетонщики, штукатуры 
Маляры, каменщики, столяры, арматуо! 
щики, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект име* 
ни Тимирязева. 37. 1-й этаж, комната 
128 (вход со двора), g __4

С подсобного хозяйства, находящего
ся около деревни Песочки, Кузовлевско- 
го сельсовета. Томского района, ушли 
2 лошади вороной масти, одна ' из них 
породы «Монгол».

Нашедших просим сообщить по адре
су: г. То,\юк, улица Крылова, 12. Том
ское педагогическое училище

2 — 1
Животноводческое товарищество «То

мич» принимает от членов товарищестеа 
аванс на приобретение сена.

Товариществу «Томич» требуются ра
бочие на лошадях по заготовке кормов.

Обращаться: г. Толтск. улица Петро
павловская 19, телефон 35-45

2 — 1

К 305644

о»9 -п ^̂ ^̂ *̂ **** To.Mci;, просп ям. Лепина, 13. телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42 оелектопа — *17 '?7 чпм палаи-л«« . .  _ ----------------------
3 7 .7 , „ 42-44. „рспагазлы -  47-45, вузов, школ в культуры -  42’’-4в, c ^ L o r o  ао’^^яй^твв -  3^-3?,'“„ Т о Г ш л в .ш о г ^ '- ”з7  т Т  ст
---------------------  бухгалтврив в отлгло объявлений -  37 36. стеногряфистки -  52-02, директора т и п о г р а ф и й -  37 72! “

Гр-н Дубровский Мтааил Яковлевич, 
прожива}птций в г. Томске, проспект 
HMOiu Кирова, 13, кв. 1 , возбуждает 
дело о разводе с гр-кой Дубровской Ма
рией Поликарповной, проживающей на 
станции Межешшовка, Томского района.

Дело подл€да1т рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

- -  42-40. отделов: партийной жнзнн —
01-Ы, зам. зав издательством — 52-23,

г. Томск, пшографая №  2 Полиграфиздата,
Тираж 64,000 экз. Заказ №  2550


